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яптшощад1 н
Bo дворе дома № 57 по 

проспекту Кирова, где живут 
работники завода «Сибэлек- 
тромотор», в зеленом сквере 
оборудована крытая веранда, 
расставлены разноцветные 
скамейки. «Добро пожало
вать!» зовет в уютный уголок 
двора транспарант. Это агит- 
площадка. Многолюдно быва. 
ет на ней по вечерам. Сто 
пятьдесят человек собралось 
на площадке 2 июля, когда 
проводилась лекция об итогах 
международного Совещания 
коммунистических и рабочих 
партий и июньского Пленума 
ЦК КПСС.

Лекцию читал начальник 
отдела технической инфор
мации «Сибэлектромотора» 
В. А. Мартыненко. Вместить 
всех желающих агитплощадка 
не смогла, но партком завода 
радиофицировал ее, поэтому 
послушать лекцию на злобо
дневную тему люди могли 
прямо с балконов своих квар
тир̂ . Хорошо аргументирован, 
ный, убедительный коммента
рий документов закончивше
гося международного Сове, 
щания, а также постановления 
июньского Пленума ЦК пар
тии вызвал глубокий интерес 
у всех слушателей. Если же 
еще иметь в виду, что лекция 
проходила вечером, на све
жем воздухе, в непринужден
ной обстановке зеленого скве. 
рв, то станет ясным, что она 
принесла большое удовлетво
рение.

Массово-политическая рабо
та по месту жительства, в ча. 
етности агитплощадки, — это 
одна из наиболее активных, 
действенных форм партийной 
пропаганды в летнее время. 
Эта форма удобна еще и тем, 
что дает возможность охва
тить идейным влиянием до
машних хозяек, пенсионеров.

Июньский Пленум ЦК КПСС 
обязал все партийные органи
зации развернуть широкую 
пропаганду материалов меж. 
дународного Совещания ком- 
мунистических и рабочих пар
тий. Совершенно правильно 
поступили партийные комите
ты и партбюро промышленных 
предприятий, учебных заведе. 
ний, различных организаций, 
включив в план работы лет
них агитплощадок лекции и 
беседы по итогам Совещания. 
На агитплощадках завода ре
жущих инструментов, электро
механического завода, меди, 
цинского института, института 
радиоэлектроники и электрон
ной техники и многих других 
такие лекции и беседы уже 
прошли.

В этом году, когда повсе
местно развернулась подго. 
товка к 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина, когда по
литическая и трудовая актив, 
ность советских людей стала 
значительно выше, деятель
ность агитплощадок заметно 
оживилась. Продуманной, со
держательной работой отли
чаются площадки заводов 
«Сибэлектромотор», «Томка, 
бель», треста «Томскпром- 
строй», научно-исследователь
ского института электромеха, 
ники, электромеханического 
завода, завода измеритель, 
ной аппаратуры, института ра
диоэлектроники и электронной 
техники, медицинского инсти. 
тута. Организаторы этих пло
щадок не ограничиваются 
лекциями и беседами. Они 
проводят массовые меро

приятия — экскурсии по исто
рическим местам, посещения 
музеев, тематические выстав. 
ки на усадьбах, встречи с ве
теранами войны и труда, уст
ные журналы.

На всех агитплощадках 
должны быть планы проводи
мых мероприятий — на месяц 
или на квартал. Если люди их 
знают, они заранее планируют 
свое время, готовят интере
сующие их вопросы. Очень 
важно, чтобы намеченные ме
роприятия не срывались, не 
переносились.

На прошлой неделе на 
агитплощадке завода режу, 
щих инструментов, которая 
работает во дворе дома № б-а 
по улице Осипенко, была на
мечена лекция на атеистиче
скую тему. Люди собрались, 
но лектор не явился. Не со. 
стоялось также запланирован
ное выступление о перспекти
вах развития Томской области 
на агитплощадке химфармза- 
вода. Каждым сорванным ме
роприятием агитплощадка те
ряет свей авторитет. Поэтому 
партийным организациям на
до следить за подготовкой и 
выполнением каждого пункта 
плана.

Уже середина июля, но да
леко не все агитплощадки 
Томска стали боевыми центра
ми массово-политической ра
боты по месту жительства. 
Такой крупный вуз, каким яв
ляется политехнический инети- 
тутг все еще не имеет ни од
ной оборудованной площад
ки. До сих пор не смогли ор
ганизовать работу агитппо- 
щадок партийные организа
ции ТЭЦ-1, объединения пред
приятий строительных мате
риалов, подшипникового за
вода, карандашной фабрики, 
речного порта. Бесспорно, это 
большое упущение в партий
ной жизни коллективов, и 
нужно принять все меры к 
тому, чтобы это упущение бы
ло исправлено.

Летние агитплощадки созда
ны и работают в Томске. Ко
нечно, в городе это удобнее

большая концентрация на
селения в микрорайонах, лег
че собрать людей. Но Колпа- 

 ̂ Шево и Асино — тоже горо
да, там тоже есть микрорайо
ны с достаточно высокой 
плотностью населения. В этих 
городах, во многих крупных 
рабочих поселках также сле- 
ДУвт в летнее время органи
зовать работу агитплощадок.

Июньский Пленум ЦК КПСС 
выдвинул задачу усилить вос
питание трудящихся в духе 
советского патриотизма, про
летарского интернационализ
ма, непримиримости к буржу
азной идеологии. Нужно по
стоянно развивать такие заме
чательные черты советского 
характера, как любовь к сво
ей социалистической Родине, 
гордость за партию и страну, 
глубокое понимание интер
национального значения 
строительства коммунизма в 

готовность отдать все 
свои силы ,бпрьбе за процве
тание страны, за построение 
коммунистического общества.

Выполнению этой ответст
венной задачи сейчас, в лет- 
нее время, в значительной 
степени способствует хорошо 
организованная агитационная 
работа по месту жительства 
трудящихся. Деятельность 
летних агитплощадок должна 
быть постоянно в центре вни
мания партийных организаций.

Собрание партийно
хозяйственного актива 
работников лесной 
промышленности
Вчера в Толкке состоялось 

областное собрание партий
но-хозяйственного актива ра
ботников лесной промыш
ленности. С докладом о за
дачах партийных организа
ций по преодолению отста
вания лесной промышленно
сти и выполнению государ
ственного плана 1969 года 
выступил секретарь обкома 
КПСС Г. Н. Судобин.

В обсуждении доклада 
приняли участие директор 
Парабельского леспромхоза 
В. Н. Майоров, бригадир 
комплексной бригады Васю- 
ганского леспромхоза Н. И. 
Емельянов, начальник Том
ского районного управления 
речного пароходства Л. С. 
Фрейдин, первый секретарь 
Кривошеинского райкома 
КПСС В. Ф. Пупов, управ
ляющий трестом «Томлес- 
строй» И. С. Зайцев, брига
дир разделочной бригады 
Ингузетского леспромхоза 

М. М. Тиханович, директор 
Томского лесоперевалочного 
комбината И. И. Иванов, 
бригадир комплексной брига
ды Орловского леспромхоза 
В. Л. Давыдов, управляю
щий трестом «Томлес- 
древ» Е. Л. Блесов, началь
ник комбината «Томлес» 
В. М. Губннский.

Собрание партийно-хозяй
ственного актива выработало 
меры по преодолению отста
вания лесной промышленнос
ти и выполнению государ
ственного плана 1969 года. 
Участники собрания приняли 
резолюцию, осуждающую 
провокационные действия 
клики Мао Цзэ-дуна. на.^со- 
ветско-китайской границе.

Подробный отчет о соб
рании актива будет опубли
кован в следующем номере 
нашей газеты.

В НДДЕШДЕ 
НА „ДЯДЮ ИЗ ГОРОДА"

Поймы Оби и Чулыма да
ют львиную долю грубых 
кормов совхозам Молчанов- 
ского района. Необычные 
погодные условия отодвину
ли в этом году время сено
коса, но теперь он уже на
ступил. Сенокос будет на 
редкость трудным, он совпа
дает с уборкой урожая. По
нятно, какая серьезная от
ветственность в таких усло
виях ложится на каждого 
труженика района в заго
товке кормов.

Успех сегодня решает 
слаженность всех звеньев 
сельскохозяйственного про
изводства, техническая воо
руженность, кадры, искусст
во руководства.

А как получается наделе? 
Возьмем одно из подразде
лений совхоза «Тунгусов- 
ский» — Тунгусовское от
деление. Оно самое крупное 
не только в совхозе, но и 
среди всех совхозных отде
лений района.

Тунгусовцам предстоит 
нынче заготовить 1.040 тонн 
сена и 21.100 центнеров си
лоса. Как руководители мыс
лят справиться с выполнени
ем этой задачи? Если по
смотреть рабочий план заго- 
,товки кормов, то дела вро
де бы обстоят благополучно. 
В плане расписано все: на
какой площади сено будет 
заготавливаться механизи
рованным способом, с како
го массива надо выкащивать 
травы Конно-ручныМ спосо
бом, определено и то, где 
метать сено на кроны. Под
считано, куда и какие меха
низмы и в каком количестве 
потребуются, сколько будет 
занято людей. По расчетам 
этого графика-плана, можно 
ежедневно убирать 944

центнера сена и закончить 
его уборку за И  дней.

Но, как говорится, «глад
ко было на бумаге, да забы
ли про овраги...»

Чтобы реализовать этот 
рабочий план, нужны не 
просто списочные единицы, 
а исцравные тракторы, год
ные в дело сенокосилки 
и т. д.

Как показала рейдовая 
проверка подготовки сено
уборочной техники, которую 
на днях провели народные 
контролеры и депутаты мест
ных Советов, у тунгусовцев 
годен к работе лишь один 
пресс-подборщик, другой не 
отремонтирован.

—А у третьего, — сетует 
управляющий отделением 
Н. Г. Аксиненко, — ребя
тишки утащили колесо.

А ведь пресс-подборщики 
— Основные агрегаты меха
низированной заготовки се
на.

В отделении есть две ко
силки-измельчителя ротор
ного типа, «КИР-1,5», но 
только одна готова к работе. 
Неисправно большинство 
тракторных и все шесть кон
ных сенокосилок, не отре
монтировано еще 8 конных 
граблей и столько же трак
торных тележек, не готов н 
силосоуборочный комбайн.

Да, не очень тревожатся 
руководители Тунгусовско- 
го отделения. Они так же 
равнодушно ртносптся к соз
данию механизированных 
звеньев. По заверению уп
равляющего Н. Г. Аксинен
ко, созданы звенья, но в их 
составе и половины людей 
нет. Сам управляющий при
знает, что, к примеру, в ме
ханизированном - звене есть 
только один руководитель,а 
рабочих для обслуживания

агрегатов «будем набирать 
из томских студентов».

Наибольший объем заго
товки кормов у тунгусовцев 
падает на заливные луга 
обской поймы в поселке 
Стре-жном. Но там тоже не 
все подготовлено, людей не 
хватает. Надеются на горо
жан.

До сих пор не решено, на 
каких плавсредствах пере
править через Обь и устье 
Чулыма на луга технику.

Не позаботился Н. Г. Ак
синенко и о бытовом устрой
стве механизаторов и рабо
чих, которые будут заняты 
на заготовке кормов в 
Стрежном. Им придется 
жить в неблагоустроенном 
общежитии и пустующих до
мах.

— А как с питанием?
По примеру пп-огплых 

лет,' — говорит Н. Г. Акси
ненко. —, обеспечим их про
дуктами ' из' ассортимента 
местного магазина, догово
римся о закупке молока у 
какой-нибудь хозяйки. А по
вара привезут с собой (до че
го Же прилипчива надежда 
на «дядю»!) рабочие нз го
рода. Вот мяса каждый день 
давать не сможем — его 
негде там хранить. Да ниче
го, будут сами рыбачить и 
уху варить.

Спрашивается, какой же 
трудовой настрой будет у 
механизаторов и рабочих, 
если HSf предоставляется са
мим решать: или занимать
ся сенокосом, или с удочкой 
в тени сидеть.

■ В прошлом году тунгу- 
совцы недодали 750 центне
ров кормов в совхозные за
крома. Тоже надеялись на 
«дядю из города». Как вид
но, прошлогодний урок , их 
ничему не научил.

К. БЕЛЯЕВ.
Молчановский район.
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Полным ходом идет заготовка кормов на полях Луча- 
невского отделения Томской областной опытной сельско
хозяйственной станции. Здесь уже скошены сеяные тра
вы на площади 250 гектаров.

В этом году впервые ведется заготовка сенажа. Вот по
чему в уборочной кампании участвуют комбайнеры. Ком
байны СК-4 оборудованы специальными измельчителями 
и прицепными тележками. Ими ведется подборка валков 
для сенажа.
' На косовице трав трактористы А. Татуйко, В. Чупахин 
и В. Лыров скашивают ежедневно по 13 гектаров вместо 
11 гектаров по норме. Не отстают от них тракторист 
В. Харченко, который управляет граблями.валкообра- 
зователями, комбайнер комсомолец Виктор Сапегин.

НА СНИМКАХ: начальник механизированного отряда 
М. Макаров и тракторист В. Харченко; комбайны на подг 
борке валков для сенажа.

Фото, Ф.. Хитриневича.
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ПОБЕДЯТ САМЫЕ УПОРНЫЕ
Условия социалистического соревнования
механизированных бригад колхозов и совхозов на 1969 год

в проведении комплекса 
сельскохозяйственных ра

бот большая роль отводит
ся механизированным

бригадам. От того, как бу
дет организован труд кол
лективов этих бригад, во 
многом зависит судьба со
циалистических обяза
тельств, принятых труже
никами села в честь 100-ле
тия со дня рождения В. И. 
Ленина.

Областное управление 
сельского хозяйства и об
ком профсоюза рабочих и 
служащих сельского хозяй
ства и заготовок разработа
ли условия социалистиче
ского соревнования механи
зированных бригад колхо

зов и совхозов за достиже
ние высоких показателей в 
растениеводстве в 1969 го
ду-

Победителями в социали
стическом соревновании 
будут считаться механизи- 
рованные бригады, которые

обеспечат на основе приме
нения комплекса агротех
нических мероприятий высо
кокачественное проведение 
всех сельскохозяйственных 
работ в оптимальные сро
ки, выполнят план произ
водства зерна и других сель
скохозяйственных культур, 

заготовки кормов высокого 
качества, получат урожай
ность с одного гектара зер
новых: по группе южных
районов — не менее 20 
центнеров, по группе север, 
ных районов — не менее 18 
центнеров, зеленой массы 
кукурузы — 300 центне
ров.

Бригады, занимавшиеся 
возделыванием картофеля 

и овощей,^ должны добиться 
их урожайности соответст
венно по 140 и 180 цент
неров с гектара и выпол
нить план по получению 
урожаев других сельскохо
зяйственных культур.

Кроме того, условиями 
соревнования предусматри
вается, чтобы коллективы

механизированных бригад в 
этом году повысили произ. 
воднтельность труда по 
сравнению с прошлым го
дом не менее чем на 8 
процентов и снизили себе
стоимость продукции расте
ниеводства не менее чем на 
5 процентов, добились эко
номии средств на содержа
ние сельскохозяйственной 
техники и горюче-смазоч
ных материалов.

Зябь под весь яровой 
клин должна быть вспаха
на в лучшие агротехниче
ские .сроки.

При подведении итогов 
соревнования будет учиты

ваться также, своевремен
но ли засыплет бригада не
обходимое количество се
мян (не меиее 85 процен
тов их должны быть пер
вого и второго классов) и 
выполнит ли она план за
готовки и вывозки на поля 
органических удобрений.

Все механизированные 
бригады, выполнившие ус

ловия социалистического со
в а »

ревнования, награждаются 
почетными грамотами, им 
присваивается звание «Луч
шая бригада ленинской тру
довой вахты».

Для победителей сорев
нования учреждены денеж
ные премии, в том числе: 
по группе южных районов 
—одна первая премия — 
200 .оублей, две вторые — 
по 125 рублей и три треть
их — по 100 рублей. Столь
ко же премий и в таком же 
размере установлено и для 
группы северных районов.

Механизированным брига
дам, .занявшим первые, вто
рые и третьи места, выде- 
л,чются для продажи авто
ремонтные мастерские

го снити .
Механизаторам, занявшим 

призовые места, будут про
даны для личного пользо
вания 12 тяншлых мото
циклов.

Итоги социалистического 
соревнования решено под

вести ко Дню работников 
сельского хозяйства.

ТРИ ЦИКЛА
Опыт совхоза «Рыбаловский»

по организации уборочных работ
Конец лета и осень — са

мая: Напряженная пора для 
зе.мйедельцев. В это время 
им' приходится выполнять 
большой, объем работ по 
уборке силосных и зерно
вых культур. Помимо этого, 
надо еще убирать солому, 
пахать зябь, сеять озимые 
и т. д. Каждая операция тре
бует большого количества 
людей, техники, травопорта. 
Происходит, раопыление сил. 
Сроки выполнения большин
ства работ затягиваются. 
Машины используются не с 
полной нагрузкой.

Как , изменить roiflaMH 
складывавшийся порядок? В 
совхозе «Рыбаловский» 
Томского района решили, 
что из всех видов работ на 
определенный отрезок, вре
меня надо выбрать самое 
главное, первостепенное 
сосредоточив на 
внимание, стремиться вы
полнить его в короткое вре
мя, чтобы затем высвобо
дить людей, технику, транс
порт для других дел.

В совхозе выделили три 
основных цикла — уборку 
нукурузы, косьбу хлебов и

и,
нем

копку картофеля. Эти ра
боты требуют наибольшего 
количества людей, техники, 
транспорта.

Благодаря применению 
циклового метода работ, в 
прошлом году кукуруза в 
совхозе на площади 3.500 
гектаров была убрана в 
предельно короткие сроки 
— с 15 по 30 августа. Вы
работка на силосный ком
байн составила 8 —11 гек
таров в день. Производи
тельность труда механизато
ров возросла более чеэ1 в

ш яяяш ш ш т т яш ят т
два раза. Несмотря на не
благоприятную осень, зем
ледельцы вовремя убрали 
зерновые, картофель, а так
же успешно завершили все 
другие осенне-полевые ра
боты.

Об опыте цикловой орга
низации труда нашему кор
респонденту рассказали ди
ректор совхоза А. П. Маса- 
лыкин, управляющий Нелю- 
бинским отделением В. И. 
Шакалов и кукурузовод 
этой фермы Ф. А. Козыр. 
ский.

А. П. Масалыкин:
—  ̂ При переходе на цик

ловой метод работы мы 
пользовались тацими расче
тами. 'Уборка кукурузы на
чиналась обычно в хозяй
стве с 20—25 августа и 
продолжалась до 15—20 
сентября, косить хлеба при
ступали 25—30 августа и 
заканчивали 20—25 сентяб
ря, с 15 — 17 сентября на- 
чиналасв коше картофеля.

На ‘.Красную площадь, к 
священным ступеням Мав
золея В.'И . Ленина, утром 
12 июля пришли полпреды 
юности Страны Советов. Это . 
был, особенный, волнующий 
праздник: 45 лет назад мо
лодые советские рабочие и 
крестьяне, студенты и сол
даты решили назвать свой 
Коммунистический союз име
нем создателя первого■госу
дарства оавобожденного на
рода.

...Над площадью звучит 
величальная в честь Ильи
ча. В торжественном молча
нии замерли юноши и де
вушки, наследники ленин
ской мечты, продолжатели 
революционных традиций, 
граждане коммунистическо
го завтра. Здесь первый 
секретарь ЦК ВЛКСМ

ИЗ ПОЕЗДКИ 
ПО СТРАНЕ

В Москву из поездки по 
стране возвратилась 13 
июля партийно-правитель. 
ственная делегация ГДР. 
-возглавляемая членом По
литбюро ЦК СЕПГ, Пред
седателем Совета Минист
ров ГДР В. Штофом. По
сланцев Германской Демо
кратической Республики 
сердечно принимали у себя 
ленинградцы и киевляне.

(ТАСС).

Е. Тяжельииков, секретари 
ЦК . ВЛКСМ, МГК'ВЛКСМ, 
МК' ВЛКСМ, Герри Совет
ского С о ю з а , космонавт 
А. Леонов, и пограничник 
Ю. Бабанский,' Герой Социа
листического ' Труда'-; ткачиха 
из Грузии Н. ЧеркезишБИ- 
ли, посланцы комсомола со 
всех концов страны.

Молодежь возлагает к 
Мавзолею В. И. Ленина ве
нок, на алой ленте которого 
начертано: «Владимиру

■ Ильичу Ле'нину от' молоде- 
■ жи и комсомольцев 'Совет

ского Союза. 12 июля 1969 
го1да».

Тысячи юношей и деву
шек посетили в этот день 
Мавзолей В. И. Ленина, от
давая дань глубокого уваже
ния великому вождю.

(ТАСС).

Получалось так, что с нача
ла и до середины сентября 
нам приходилось одновре

менно вести все работы. В 
таких условиях невозмож
но было организовать чет
кую работу на полях: не хва
тало людей, техники, тран
спорта. -

Расчеты показали, что 
в наших' условиях кукуру
зу можно убрать ‘ до нача
ла массового' . созревания 
хлебов, если выработку на 
силосоуборочный комбайн 
повысить вдвое. Как эго
сделать? Вько'Д один: все
силы и средства бросить на 
уборку только одной этой 
культуры. Именно по этому 
пути и пошли в совхозе. И 
результат превзошёл все на
ши ожидания.

Переход на новую форму 
организации труда' требует 
большой подготов'ки. Преж
де всего надо было зару
читься поддержкой людей. В 
успех нового начинания

вначале верили немногие. 
Даже с бригадирами и уп
равляющими отделениями 
не сразу нашелся общий 
язык. Психологически люди 
не были подготовлены к та
ким кардинальным измене
ниям.

Действительно, не. сразу 
поверишь, что -одним • ком
байном можно убирать за 
день не 4 гектара .кукурузы, 
а вдвое больше. Некоторые 
бригадиры доказывали, что 
и техника при такой Нагруз
ке. не выдержит, а - тракто
ристы будут засьшать прямо 
в кабине. Приходилось еще 
и еще раз объяснять им рас
четы. С руководителя.ми 
среднего звена мы провели 
дна совещания-се-минара, 
здесь-то и убедили их окон
чательно, что будущее — за 

. цикловым методом уборки. 
Перед выездом в поле каж. 
'дый из них четко представ
лял себе все детали пред
стоящей хозяйственной кам
пании.

Но главная ставка дела
лась, конечно, на высокую 
сознательность тех, кто' не
посредственно должен был 
работать на .полях. -Механи
заторам разъяснили, что 
только их напряженный 
труд , в период уборки,уро
жая обеспечит успех выпол
нения намеченных планов. 
Важно было, чтобы каждый 
из, них осознал полную меру 
ответственности' за пору
ченный ему участок произ
водства и стремился внести 
как можно больший вклад в 
общее дело.

Немало коллективных бе
сед и всевозможных ин
структажей провели мы с 
работниками полеводства. И 
не пожалели о потраченном 
на них времени. Кропотли
вая работа с людьми при
несла хорошие плоды. Все 
звенья уборочного конвейе
ра действовали потом без
отказно.

(Окончание на 2-й стр.).

В КОСМОСЕ-  
АВТОМАТИЧЕСКАЯ 
СТАНЦИЯ 
«ЛУНА-15»

Сообщение Т А С С
В соответствии с програм

мой исследования космиче
ского пространства 13 июля, 
1969 года, в 5 часов 55 ми
нут по мбсковскому времени, 
в Советском Союзе осущест
влен старт ранеты-носителя 
с автоматической станцией 
«Луна-15». Запуск станции 
к Луне произведен с проме
жуточной орбиты искус
ственного спутника 'Земли, 
Цель'полета — отра’ботка 
ббртбвцх' систем автойатн- 
ческой станции и' дальней
шее проведение научных ис
следований, Луны , и около
лунного космического про
странства.
‘ Движение станции проис
ходит по траектории, близ
кой к расчетной. ■ .. .
■ Со станцией поддержи
вается устойчивая радио
связь. По данным телемет
рической инфор.мапни, бор
товые системы и научная 
аппаратура станции функ
ционируют нормально.

Управление полетом стан
ции «Луна-15», определение 
параметров ее траектории и 
прием информации осуще
ствляются средствами на
земного ко.мандно-измерн- 
тельного комплекса.

Координационно-вычисли, 
тельный центр ведет обра
ботку поступающей инфор
мации.
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■Бойцы ленинской партии' ВСЕ ФОРМЫ-В ДЕЙСТВИЕ

ворец
удачи

Васалзе» сначала обощв-л 
свой цех. йогам пятый. О» te 
с улпдазльствием показывал f  
станки, на которых работа- |  
ет ВасилБчук, и замысла. ) 
ва-тые детали, к которым ’ 
приложил руки Василий Ва
сильевич. Говорил Басала
ев почти одними воскли
цаниями, не скрыкая свое
го восхищения мастерство.м 
фрезеровщика.

— Я здесь двадцать де
вятый год, считай, всю соз
нательную жизнь... Так вот, 
еше не видел такого умель
ца. Одаренный инспрумен. 
тальщик! То., что другие ос
ваивают за месяц, а то и 
больше, Васильчук — за 
неделю. Безотказный. Сутки 
может не выходить из це
ха И nKpoMHbm,. очень 
скром.вый.

После такого монолога, 
произнесенного начальни
ком инструментального- це
ха о фрезеровщике, можно 
было представить себе че
ловека замкнутого, красиво 
и безмолвно творящего- 
прекрасные вещи. Но, может 
быть, таков и должен 
быть настоящий мастер— 
нелюдим, скупой на слово-, 
щедрый на дело. Однако его 
«васильковое» имя почему- 
то навевало несколь.чо иной 
образ. К тому же мне было 
известно, что Василия Ва
сильевича Васильчука
второй год подряд товарищи 
выбирают секретарем пар
тийной организации инстру
ментального цеха. И ведь ве 
только трудовые показатели 
тут имеют значение.

Нашел я Василия Ва
сильевича не в цехе, а на 
заводском дворе, залитом 
слепящим солшеш. Васвль- 
чук — меня это даже уди
вило — еще молод, едва за 
тридцать. Смуглое лицо 
озарено приветливой улыб
кой серых глаз. Обаятель
ный. жизнерадостный па
рень. Вот тебе и замкну
тый творец!

Нэ когда я стал говорить 
с Васильчуком, то убе
дился в правоте Басалаева. 
Да, фрезеровщик не торо
пился со словами. Он долго 
их взвешивал, подгонял од
но к другому, словно лад
ные, чисто отточенные де
тали. Но при этом не возни, 
кало ощущения, что он чего- 
то не договаривает. Нет, он 
не таился. Говорил пря,мо, 
откровенно.

Завод живет трудно, на
пряженно. То здесь прорыв, 
то та.м. Не хватает квали
фицированных рабочих. Те
кучка. Многие уходят, н е . 
дождавшись новых квартир. 
Конечно, толковать о жи. 
лнщной пр-облеме — дело 
не простое и далеко не при
ятное. Секретарь заводского

партбюро П. В. Филенков 
даже вздохнул:

— Не надо бы об этом...
Я не собираюсь сейчас 

обсуждать эту проблему. 
Но факт есть факт; только 
из инструментального цеха 
в последнее вре.мя ушло 
пять токарей, четверо фре
зеровщиков.

Жилищная проблема дво
яко сказывается и на Ва- 
сильчуке. Во-первых, у 
него тоже трудно с кварти
рой, а семья — четыре че
ловека. все живут в той 
комнатенке общежития, в 
которую Василий вошел хо
лостяком много лет назад. 
Во-вторых, ему, как рабо
чему и как парторгу, из-за 
текучки труднее бороться 
за выполнение государствен
ного плана. К счастью, цех 
справляется с планом, но 
это стоит коллективу нема
лых усилий.

Васильчука называют 
человеком коллективного 
творчества. Он сберег в ду
ше детскую отзывчивость к 
добру, к товарищам. Эта 
отзывчивость в сочетании с 
постоянным долгом комму
ниста как раз и является 
той чертой характера, за 
которую его уважают ра
бочие. Как бы ки случа
лось трудно, у Василия и 
в мыслях не было, чтобы 
уйти куда-нибудь с этого 
завода. «Здесь все знакомо, 
все свое», — говорит он.

На завод он пришел еще 
семнадцатилетним мальчу
ганом. Отсюда его прово
жали в армию, здесь встре
чали после службы. В 
1963 году приняли в пар
тию. Рекомендации Васи. 
ЛИЮ дали старые комму
нисты Александр Степано
вич Мануйлов и Иван Се
менович Сурков. Из рук 
этих многоопытных, умуд
ренных жизнью рабочих Ва
сильчук принял эстафету 
трудового мастерютва и пар
тийную ответственность за 
судьбу своего коллектива.

Советы и наставления по
шли ему впрок. Споро и на
дежно усваивал он секреты

рабочего творчества, еще в 
детстве приученный к труду 
и самостоятельности (вскоре 
после войны умерла мать, 
Василий жил у сестры в 
Молчанове, носил вместе с 
ней сено, заготавливал дро
ва). Упорство, врожденное 
трудолюбие, честность — 
эти качества помогли ему 
стать мастером заводского 
дела. «Высокая сознатель
ность», «высокая произво
дительность», «высокое ка
чество» — это все из отзы
вов о Васильчуке.

Но не слишком ли много 
высоких слов? Нет ли тут

чрезмерного преувеличе
ния?

— Недавно тридцать дета
лей он запорол, — как бы 
угадывая мои мысли, заме
тил Басалаев, но тут же 
спохватился, — но это иск
лючение... Васильчук не 
начинает работать до тех
пор, пока не разберется в
чертежах.

На это нельзя было не 
обратить внимание; и на
чальник цеха, и все, с кем я 
говорил, словно боялись хо
тя бы маленькую тень на
вести на своего партийного 
вожака. Такое ува7кение все- 
таки редко встречаешь. «Без 
Васильчука нам нельзя», 
— коротко пояснил Басалаев, 
недовольный тем. что я 
усомнился в превосходных 
степенях отзывов о Василии.

Да, Васильчука в цехе 
трудно заменить. Ему пору
чают самые наисложнейшие 
работы. В дни, когда я был 
на заводе, в пятом цехе ока
зался прорыв — пошел ту
да Васильчук, хотя и в 
своем цехе дела идут не 
очень гладко.

Но если бы Васильчук 
был просто квалифицирован
ный рабочий (что, впрочем, 
тоже непросто), то о нем, 
пожалуй, не было бы сказа
но столь много лестных слов.

Он нередко задерживается 
в цехе после смены — дер
жат партийные дела. Подхо
дят рабочие — просьбы, 
вопросы. Рабочие знают: 
Васильчук коммунист — и 
тогда, когда стоит у станка, 
и когда ведет партийное 
собрание, и когда просто бе
седует с людьми. Пусть не 
словоохотлив. Но тех двух
трех его слов иногда доста
точно, потому что это быва
ют как раз те слова, которых 
ждут, которые необходимы.

В цехе из-за нехватки лю
дей и без того сложная об
становка, а тут «закуроле
сил» опытный расточник 
В. И. Шатов. Жена пришла 
на завод: «Уймите!» Васнль- 
чук сначала хотел объ
явить персональное дело, но 
потом решил ограничиться 
откровенным разговором на 
бюро, на которое Шатова и 
вызвали.

— Разве совесть из тебя 
вымыло, сам себе уже не 
хозяин? — не громкие, но 
пронизывающие слова про
изнес парторг и, задумчиво 
глядя в глаза Шатову, доба
вил: — А ведь ты старый 
рабочий, молодежь на тебя 
равняем...

То ли эти слова, то ли 
что другое заставило Шатова 
по-иному взглянуть на свои 
поступки. Снова он стал 
хорошим рабочим. Откровен
ный разговор на бюро укре-

?

пил его душу.
Но Васильчук понимал, 

что это не выход — прора
батывать то одного рабочего, 
то другого. Надо предупренс- 
дать срывы и проступки, на
до так сплотить коллектив, 
чтобы нарушения дисципли
ны были невозможны. Са.м 
человек высоко дисциплини
рованный, он постоянно 
требует этого и от других. 
Но ведь нужно. чтоб не 
только он, секретарь, тре
бовал, а все.

Сначала в кабинете на
чальника цеха собрали ста
рых рабочих. Стали держать 
совет: как улучшить дела, 
как держать престиж вете
ранов. Старые рабочие на 
этом совете острее почувст
вовали возлагаемую на них 
ответственность. Из их дело
вых, продуманных предло
жений составили специаль
ный план.

Через некоторое время в 
тот же кабинет пригласили 
молодых рабочих, пришли и 
ветераны. Старый рабочий 
Александр Константинович 
Сосурик рассказал о том, 
как он сам пришел на завод, 
с чего начинал. Совесть и 
честь рабочего, трудовая 
слава коллектива—вот о чем 
беседовали ветераны с моло
дежью. И примеры брали не 
из книжек, а из жизни своей. 
Это убеждало, это подейст
вовало.

— После всего этого, — 
говорит Васильчук, — я 
почувствовал: настроение в 
коллективе стало бодрее.

И тем обиднее было ему 
видеть, что иные руководите
ли еше отмахиваются ет 
просьб и требований рабо-

С О Г Л Л С Ъ Я  Н Е Т

Читатель Г. Ведухин прислал в редакцию письмо:
«Мне часто приходится быват» в районе текстильной фабри

ки (проспект Фрунзе). Рядом с нею с прошлого года стоит 
недостроенный дом. На щите, укрепленном к стене, написа
но: «Здесь будет построено здание редакции газеты «Крас
ное знамя». Если я не ошибаюсь, вот уже полгода на этой 
стройке полное затишье, не видно ни одного строителя. А 
ведь сейчас самая благодатчая для строителей пора. Хоте
лось бы узнать, будет ли построена редакция в этом году, 
ведь судя по тому, в каком состоянии сейчас здание (не за
крыта полностью крыша, не застеклены окна, не начаты 
отделочные работы и т. д.), трудно в это верить. Письмо это 
я написал не ради праздного интереса, а потому, что многие 
знакомые кивают на щит «Здесь будет построено...» и по
смеиваются: когда-то, мол, еше будет.,.».

В свое время на страницах нашей газеты промелькнуло со
общение о строительстве новою здания редакции. Было это 
еще в прошлом году. Что же изменилось на стройке с тех 
пор, что делается сейчас? Прокомментировать письмо Г. Ве- 
духина мы попросили куратора стройки инженера-строителя 
Г. А. Малютина.

Ниже печатается его корреспонденция.

Мне кажется, что письмо 
T0B. Ведухина написано дей. 
ствительао «не ради празд
ного интереса». Ведь каж
дый томич, любящий свой 
город, не остается равно
душным к новостройкам, ко
торых становится все боль
ше. И совсем неважно, ка
кая это новостройка: жилой 
дом школа, больница 
или аД.мияистративное зда
ние. Ведь любой объект, 
вставший на наших улицах 
и проспектах, меняет лицо 
города, привносит что-то но
вое в общий ансамбль квар
тала, микрорайона.

Письмо тов. Ведухина 
вызвано и другим обстоя
тельством — беспокойством, 
хороши.м беспокойством за 
судьбу наших строек, боль
ших и малых. Автору со- 
вее.м не безразлично. как 
идут дела на объекте. А 
идут они, надо сказать, не 
блестяще. Здание редакции 
начали строить весной прош
лого года. Возводит его 
строительное управление

СЕЛЬСКИЕ
НОВОСТРОЙКИ

№ 3 (начальник В. А. Хав
кин) треста «Томскпро.м- 
строй» (управляющий В. П. 
Кравцов). Предстоит осво
ить на строительно-монтаж
ных работах 127 тысяч руб
лей. Из этой суммы в прош
лом году строители освоили 
64.700 рублей. Но еще ху
же обстоит дело нынче. За 
первое полугодие освоено 
всего 11 тысяч рублей. Ра
боты на объекте сейчас во
все прекращены. Выполнив 
наиболее выгодные, «денеж
ные» объемы работ (монтаж 
сборного железобетона, кир
пичная кладка), промстро- 
евцы перестали заглядывать 
на объект, который, как го
ворится, с каждым месяцем 
обрастает бородой.

Мы встретились с на
чальником строительного 
управления № 3 В. А. Хав
киным, начальником произ
водственно-технического от
дела М. П. Алтуховым, на
чальником третьего участка 
СУ-3 А. Ф. Мариа.мполь- 
ским. Нас интересовал один 
вопрос; когда будет сдано в

В совхозе «Шегарскийя 
идет интенсивное строи, 
тельство производственных 
и культурно-бытовых и жи
лых зданий. В Монастырке 
в сентябре вступит в строй

эксплуатацию здание редак
ции?

— В третьем квартале 
должны сдать, — говорит 
М. П. Алтухов. — Вот в 
июле СДЗДИ.М два объекта и 
тогда возьмемся за здание 
редакции. Месяца за три 
закончим прокладку подзем
ных коммуникаций, отде
лочные работы. Так что 
где-то в октябре здание ре
дакции будет готово.

В. А. Хавкин высказыва
ет точку зрения несколько 
иную. Мол, воз.можно, объ
ект вступит в строй в этом 
году. Дословно он выразил
ся так; «В этом году могли 
бы сдать...»

— Так за чем же дело?
— Видите ли, мы на.мере- 

ны сначала закончить на
ружную отделку, а внутрен
нюю можно вести в любую 
погоду. Но беда в том, что 
сейчас у нас нет отделочни
ков. Да если бы они и были, 
опять же нет металлических 
лесов. Их требуется полто
ры тысячи квадратных мет
ров...

— Ну. а почему сейчас 
не ведутся работы по под
ключению теплотрассы, во
допровода, кабельной ли
нии, установке столярки?

— В июле надо будет все 
это сделать...

И- вот еще один разговор. 
Теперь с непосредственным 
исполнителе.м работ — стар
шим прорабом А. Ф. Ма- 
риампольсним.

На здании редакции, 
говорит он, — можно пол
ностью вести все отделоч
ные работы. Четвертый ме
сяц подряд я включаю в 
план участка работы по 
строительству здания ре
дакции. Однако планы эти 
рушатся. Выло у меня на
мерение-часть отделочни
ков послать на эту стройку. 
Но ничего из этого не вышло.

детский сад на 50 мест. 
Здесь же построено зда
ние гостиницы, t  котором 
сейчас идут отделочные ра
боты. Новая гостиница

чих, закрывая глаза на их 
нужды. И тогда появилось 
объявление о партийном 
собрании, на которое пригла
шались руководители цеха. 
Вопрос обсуждался такой; 
работа с людьми. Перед ком
мунистами (собрание было 
открытым, пришли и беспар
тийные) держали отчет ма
стера. Собрание, которое 
длилось полтора часа и на 
котором не было лиц неза
интересованных, строго спро
сило с нерадивых руководи
телей за невнимание к лю
дям, определило формы вос
питательной работы.

На всех этих советах с 
рабочими и собраниях как 
бы терялась неброская, фигу
ра Васильчука. Но комму
нисты знают, что это дело 
именно его, беспокойного 
секретаря партийной орга
низации, которому мало, что 
он работает хорошо, шадо, 
чтобы все так работали.

Опыт партийной работы у 
Васильчука не велик. Но 
он обладает самым главным 
—умением слушать людей, 
жить их интересами. Таков 
склад характера. Этот чело
век всегда и всем понятен. 
Но понятен не потому, что 
так уж прост, — он знает, 
что хочет от себя и от дру
гих. А знание это ему да
рят жизнь, труд, коллектив. 
Иногда он кажется замкну
тым. погпужен'ньгм то в свое 
рабочее творчество, то в за
боты .партийные. Но посмот
рите ему в глаза — в них 
всегда светится улыбка, как 
неистребимая вера в удачу.

А. СОЛОВЬЕВ. 
Томский электромехани

ческий завод.

Плавучий
цех

По указанию руководителей 
управления они направлены 
на другой объект. Самая^ по
ра отделывать бы сейчас 
здание редакции. На этот 
объект завезены уже маляр
ная станция, новые штука
турные столики,. словом, 
все необходимое ^для отдел
ки. Но вот людей не хвата
ет. И в то же время на дру
гих объектах они простаи
вают.

Старший прораб заключа
ет;

- -  Нет, я не уверен, что 
здание редакции вступит в 
строй в этом году.

Три человека, три разные 
точки зрения. Разве это не 
доказательство того, что в 
строительнодМ управлении 
№ 3 нет согласия во мне
ниях, • в планировании и 
практическом осуществле
нии планов? Этот разнобой 
вносит неразбериху, приво
дит к срывам ранее наме
ченных планов.

Прав тов. Ведухин, пись
мо которого приводится в 
само.м начале; сейчас благо
датная пора для строителей. 
Используется она из рук ’Вон 
плохо. Задерживаются под
водка ком.муникаций, благо
устройство примыкающей к 
редакции территории, не за
кончено устройство кровли 
(из-за бесконтрольности с 
площадки похищено оцин
кованное железо).

Думается, что руководи
тели треста «Томскпром- 
строй» Томского управле
ния строительства наведут 
порядок на стройке. И тогда 
читателям газеты «Крас
ное знамя», интересующим
ся судьбой объекта, можно 
будет дать твердый ответ: 
здание редакции скоро всту
пит в строй.

Г. МАЛЮТИН, 
инженер-строитель.

будет подарком к Октябрь
ским праздникам. Недавно 
заложены еще два жилых 
дома и новый клуб в Ми- 
хайловке.

Б. АРБАТОВ.

■ ^ «■ " " «•^ " '^ " П р оп аган да  материалов 
Совещания коммунистических и рабочих

международного 
партий

ПЕРВОМАЙСКОЕ. (По теле
фону). Ассистент кафедры ис
тории КПСС Томского поли
технического института А. Н. 
Першиков выступил с лекци
ей «Рабочее и коммунистиче
ское движение на современ
ном этапе» в зале заседаний 
райкома партии, в колхозе 
«1 Мая», в отделении «Сель
хозтехники», промкомбинате, 
Ореховском леспромхозе, от- 
кормсовхоэе.

Райком партии провел со
вещание с политинформато
рами. С докладом по мате
риалам международного Со
вещания коммунистических и 
рабочих партий перед полит
информаторами выступил
секретарь райкома КПСС 
В. С. Сизов. Парткомы лес
промхозов, колхозов также 
провели инструктивные сове
щания политинформаторов

и агитаторов. Все они актив
но включились в работу по 
пропаганде материалов Сове
щания коммунистических и 
рабочих партий среди рабо
чих и колхозников. Всего по 
району проведено около 200 
бесед и политинформаций. 
Отдел пропаганды и агитВции 
райкома КПСС в помощь по
литинформаторам, агитато
рам, лекторам разослал во 

' все партийные организации 
методические разработки по 
материалам Совещания. Се
кретарям партийных орга
низаций рекомендовано про
вести Ленинские чтения на 
темы коммунистического и 
рабочего движения.

А. ГРИГОРЬЕВА.

АЛЕКСАНДРОВСКОЕ. (По 
телефону). «О пропаганде 
материалов международного

Совещания коммунистических 
и рабочих партий и июньского 
Пленума ЦК КПСС» — с та
кой повесткой дня прошло 
партийное собрание в пер
вичной партийной организа
ции Северного лесопункта 
Каргасокского леспромхоза 
(лесопункт расположен в 
Александровском районе). 
Коммунисты говорили об ог
ромном политическом и вос
питательном значении этих 
материалов, о необходимости 
их широкой пропаганды. На 
собрании утверждена группа 
агитаторов, которая будет 
разъяснять и пропагандиро
вать материалы международ
ного Совещания и июньского 
Пленума ЦК КПСС в звеньях, 
бригадах и цехах.

Эта работа уже началась.
В. ЖУКОВ.

ТРИ ЦИКЛА

Куда ни глянешь—кругом 
вода. На работу, в магазин, 
в школу можно добраться 
только на лодке. Самой 
«модной» обувью у жителей 
поселка Озерное Колпашев- 
ского района стали резино
вые сапоги. Нелегко жить 
и работать в такой обстанов
ке, однако люди не падают 
духом, действуют трудно
стям наперекор.

Самым оживленным ме- 
сто.м в поселке стала сейчас 
плавучая мастерская. Она 
изготовлена болгарскими су
достроителями, прошла 

длинный путь по морям и 
рекам, чтобы стать местом 
работы обских речников. 
Оборудована мастерская по 
последнему слову техники. 
Здесь несколько цехов: сле
сарный, кузнечный, котель
ный. Специальный меха- 
низм-кормоподъемник мощ
ностью в 25 тонн практиче
ски может оказать помощь 
любому судну. Здесь и от
лично оборудованный крас
ный уголок, и радио'рубка, 
и душевые. Сейчас трудно 
представить, как обходились 
бы рабочие Новоильинской 
■ ремой гно- эксплуатационной 
базы без этой мастерской. 
Ведь цехи, что стоят на бе
регу, залиты водой, работать 
там нельзя.

Нас знакомит с плавучей 
мастерской главный инже
нер П. П. Бобрышев. Он 
рассказывает об электриках, 
которыми руководит В. О. 
Кулик. Особенно об Иване 
Зарубине и Юрии Опарине, 
которые обеспечивают осве
щение поселка электричест
вом.

В трудностях все люди на 
виду. Вот почему с теплотой 
говорят здесь о С. Золоту
хине, Н. Габове. В. Синяе- 
ве, Г. Смолянино'вой, 3. Жа- 
воро.чковой, В. Черепановой 
— рабочих плотницкого це
ха. В коллективе на них 
равняются.

Рокочут дизели в мастер
ской, шумят станки, вспыхи
вают огни электросварки. 
РечнЕки несут свою вахту,

Б. ПОТАПОВ.

(Окончание. Начало на 
1-й стр.)

Прежде чем перейти к из
ложению сугубо производ
ственной стороны дела, хо
телось бы остановиться еще 
на следующем. Известно, 
что успех любой сельскохо
зяйственной кампании во 
многом зависит от того, как 
поставлена воспитательная 

и политико-массовая работа 
с людьми. При цикловом 
методе уборки агитаторы, 
политинформаторы, руково
дители хозяйства и партий
ной организации имеют воз
можность постоянно об
щаться с большой аудитори
ей. Все люди на виду. Это 
повышает эффективность 
воспнгательного воздейст
вия на коллектив и на каж
дого человека в отдельно
сти.

Резкого повышения про
изводительности труда ме
ханизаторов удалось до
биться прежде всего за счет 
двухсменного использования 
техники. Рабочий день на
чинался в 6 часов утра и 
заканчивался в 10—11 ча
сов вечера. На тех фермах, 
где для двухс.менной работы 
нехватало механизаторов, за 
тре.мя агрегатами закрепля
ли одного под.менного грэк- 
ториста. Комбайны испол!— 
зовалнсь крупно-групповым 
методом. За каждым ко.м- 
байном закреплялось по 4 - 
транспортных единицы.

Процесс заготовки силоса 
был подобен потоку. Ком
байны не останавливались 
ни на минуту (за исключе
нием часового перерыва на 
обед). Наполнена зеленой 
массой одна автомашина 
или тележка — под погруз
ку тотчас подходит следую
щая. Трамбовка массы про
изводилась круглосуточно.
В первый же день работы 
25 ко.мбайнами механизато
ры убрали 204 гектара ку
курузы, заложили в бурты 
4.780 тонн зеленой массы.

Цикловой метод уборки 
требует особенно четкой ра
боты службы техобслужива
ния. На местах работы ком
байнов у нас постоянно на
ходились мастера-наладчи

ки. В поле курсировали по
ходные летучки, в полной 
готовности стояли свароч
ные агрегаты. Заправка 
тракторов горючим осуще
ствлялась строго по графи- ■ 
ку.

За бесперебойную работу 
уборочных агрегатов отве
чали помощники бригадиров 
механизированных бригад. 
Их постоянное рабочее ме
сто было в поле. А бригади
ры держали под ко.ттролем 
работу всех звеньев убороч
ного цикла. Главные специа
листы закреплялись .за отде
лениями. Их назвали ко
миссарами: они зани.малиса 
не только производи (венны
ми делами, но и приводили 
с людьми массово-политиче
скую работу.

К концу августа К)Гкуру- 
зу убрали во всех отделе
ниях. Весь транспорт и лю
дей сразу же перебросили 
на выполнение второго убо
рочного цикла. В прошлом 
году мы могли завершить 
обмолот хлебов к 15—20 
сентября — к началу копки 
картофеля, но помешали 
дожди. И все же, благодаря 
цикловому методу, нам уда
лось убрать зерновые с ми
нимальными потеря.ми. Хлеб 
не залеживался на токах.

Нынче урожайная страда 
будет проходить в сложных 
условиях. В нашем совхозе 
зерновые созреют не рань
ше 5 — 10 сентября. Если 
уборку кукурузы растянуть 
на месяц, можно погубить 
хлеб. Поэтому, как и в 
прошлам году, мы решили 
применить цикловой метод 
работ. Он получает у нас 
постоянную прописку.

На днях во всех отделе
ниях проведена приемка по
севов. Виды на урожай не
плохие. Особенно хорошо 
растет кукуруза. Механиза
торы проводят междуряд
ную обработку растений, 
вносят на поля минераль
ные удобрения. Кукурузо
воды стремятся получить

не меньше 280 центнеров 
зеленой массы с гектара.

Сена нам надо иметь 
63.900 центнеров. Делается 
все для того, чтобы сенокос 
завершить до начала уборки 
кукурузы. В каждом отде
лении создано по одному 
механизированному звену. 
Механизированным спосо
бом будет заготовлено 50—
60 процентов сена. Для за
готовки сена на естествен
ных сенокосах созд.ачо не
сколько конно-ручных звень
ев. Каждый член нашего 
коллектива, а также все 
жители поселков, ■ располо
женных на территории сов
хоза, принимают активное 
участие в проведении зеле
ной жатвы.

В. И. Шакалов:
— Преимущества цикло

вого метода уборки оче.чнд- 
аы. Уверен: в ближайшие 
три-четыре года он получит 
прописку в большинстве 
колхозов и совхозов. Так 
диктует обстановка. Много
летний опыт подсказывает, 
что практика одновремешзой 
уборки силосных и зерновых 
культур в наших услозиях 
сопряжена с большими 
трудностями. И дело не 
только в том. что в пиковый 
период в хозяйствах не .хва
тает людей и транспорта. 
Растягивая сроки убор
ки сйлосных культур, мы 
заведомо обрекаем часть их 
урожая на гибель от замо
розков.

Раньше почти ежегодно в 
нашем отделении от них 
гибло 50—60 гектаров ку
курузы. Силосом, заложен- 
«ым с этой площади, можно 
кормить полмесяца 1.000 
коров!

В прошлом году 4 сен
тября термометр показывал 
минус 4 градуса. Но к этому 
времени у нас не оставалось 
на полях ни одного гектара 
кукурузы. Всю ее мы скоси
ли 28 августа.

Цикловой метод работ 
предполагает четкое • взаи
модействие людей, занятых 
на основных участках убо
рочного конвейера. Здесь 
должны трудиться самые 
опытные и добросовестные 
механизаторы,

Второе условие — стро
гое с(>блюдение распорядка 
дня. В наше(м отделении 
трактористы и мастер;з-на- 
ладчики выезжали на рабо
ту коллективно. Следом дви
гался автозаправщик. С 5 
до 6 часов утра проводился 
профилактический осмотр 
машин, ровно в 6 часов на
чиналась работа. Пересме
на производилась в час дня.

Руководители и специа
листы фермы поочередно де
журили в поле, постоянно 
контролировали работу ме. 
ханизаюров.

Мы широко применяли 
меры морального и матери, 
ального поощрения передо
виков, старались создать 
людям все условия для вы
сокопроизводительного тру
да.

Ф. А. Козырский:
— Цикловой метод работ 

выгоден не только хозяйст
ву, но и рабочим. Оплата 
механизаторов значительно 
возросла. Многие из нас в 
прошлом году на ■ уборке 
кукурузы заработали по 
400—500 рублей.

Существует такое поло
жение: в первые десять
дней на уборке кукурузы 
механизаторы получаюг за 
выполнение норм стопро
центную надбавку к основ
ному заработку, в последу, 
ющие пять дней надбавка 
составляет 50 проценгоз з.а- 
работка. Но хозяйство не 
понесет урона на перерасхо
де зарплаты. Он перекроет- 
ся доходом, который прине
сут техника и люди, выпол. 
няя в оставшиеся дни дру
гие работы.

Потом ведь намного уско
ряется и процесс закладки 
зеленой массы в бурты, что 
позволяет получать силос 
хорошего качества. Прош

лой зимой в нашем совхозе 
не было ни одного бурта с 
испорченным силосом. Бла-‘ 
годаря этому в течение все
го стойлового периода жи- 
вотновода.м удавалось со- ^
хранить на высоко.м уровне ‘
продуктивность скота. Сред
несуточный надой молсм.а 
на корову составлял 13 ки- 
логра.ммов.

Мой механизаторский 
стаж исчисляется двадцатью 
годами, но я не припо.\шю, 
чтобы хоть однажды я ис
пытал такое же удовлетво
рение от своей рабоггы, как 
в прошлую осень-. Те.м осо
бенно хорош цикловой ме
тод, что он исключает вся
кую неразбериху в исполь
зовании сил и средств на ( 
уборке урожая. С начала н 
до конца ты выполняешь ка
кой-то один опредеденный 
вид работ и знаешь, что 
только от твоего умения и 
старания зависит успех дела 
на вверенном тебе участке 
работы. Все подчиняется 
строгому порядку. И спе
циалисты, и рядовые работ
ники трудятся с полной от
дачей. * * *

Активное участие в раз
работке и внедрении цикло
вого метода работ принимал 
за.меститель начальника обл- 
сельхозуправления А. Е. 
Трунов. Вот его коммента
рий к трем интервью; —“

—По новому методу в 
прошлом году вели уборку 
также в совхозе «Заря» 
Томского и в колхозе именл 
Ленина Чаинского районов.
И здесь он полностью оправ- j  
дал себя. Но это была толь, 
ио первая проверка. Опыт 
требует дальнейшего изуче. 
ния. Нынче еще в ряде хо
зяйств планируют внедре
ние новой формы организа
ции уборочных работ. Но 
уже первые результаты го
ворят о том, что со в,реме- 
ием она найдет широкое 
применение в совхозах и 
колхозах.

Виды работы в хозяйст
вах не <>бязательно подраз
делять на три цикла. Их мо
жет быть и четыре. В от
дельный цикл можно выде
лить уборку ржи. В совхо
зе «Рыбаловсний» эту куль
туру не сеют.

Некоторые руко1водители 
хозяйств считают, что цик. 
ловой метод заключается 
лишь в том, чтобы соблюсти 
очередность в уборке сель
скохозяйственных культур. '
В таком случае это не спо
собствовало бы максималь
ному сокращению сроков 
уборочной страды. Главное 
при новой форме организа. 
ции труда — успеть закон-' 
чить уборку одной культу
ры до созревания следую
щей. Этим и определяется 
продолжительность цикла.
Бели не уложишься в наме
ченные сроки, последую, 
щая работа захлестнет пре
дыдущую, резко возрастет 
потребность в технике, тран
спорте, людях.

Нельзя заранее сказать, а * 
сколько должен длиться тот 
или иной цикл. Это опреде
ляется состоянием посевов 
конкретно в каждо.м хозяй
стве, в каждой бригаде.

Цикловой метод требует 
высокой мобилизационной 
готовности людей и техники.
На раскачку времени не t 
остается. С первых дней 
уборки полевые работы ве
дутся в комплексе, с высо
кой производительностью. В 
этих условиях особенно чет
ко должна работать служба 
техухода и ремонта. В сов
хозе «Рыбаловсний» за 
тремя уборочны.ми агре. 
гатами закрепляли слеса
ря-сварщика, мастера-на. 
ладчика, заправщика. По
ломки устранялись быст. 
ро, обеспечивалась беспере
бойная заправка тракторов 
горючим.

Не лишне будет еще раз 
подчеркнуть; подготовку к 
переходу на цикловой ме
тод уборки надо начинать 
зараиее. В организации этой 
работы время — лучший со
юзник земледельцев.
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РЕП О РТАЖ КП НА ПУТИ ОШИБКИ
с  того дня, как произо

шел этот случай, утекло 
уже довольно много време
ни. А женщина, которая 
мне его расоказывала, до 
сих пор не может унять 
волнения, когда вспомина
ет его. Она работает про
визором. В тот недоброй 
памяти день в аптеке шла 
обычная работа — одни го
товили лекарства, другие 
отпускали их. Одно лекар
ство надо было приготовить 
в различной дозировке: для 
взрослого и для ребенка. И 
БОТ по какой-то роковой 
случайности были перепу
таны рецепты: в пакет,
предназначенный ребенку,, 
попало лекарство взросло
го. Ошибка была обнару
жена через полчаса после 
того, как мама больного 
получила лекарство. Могла 
произойти беда. Но как най
ти больного, если в книге 
была записана только фа
милия? Дорога была каж
дая минута. Обратились в 
справочное бюро. Там на
звали несколько адресов, и 
работники аптеки на ма
шине «скорой помощи2> по
ехали на поиски. Они успе
ли вовремя.

Такой случай произошел 
здесь впервые. Моя знако
мая, проработавшая более 
20 лет в аптеке, не могла 
припомнить ничего похоже
го.

—Я не знаю, как это 
произошло, это не должно 
было и не могло случить- 
ся, — говорила она.

/ Почему? Ведь в любой 
работе могут случиться ка
кие-то ошибки, пусть даже 
самые незначительные. А 
здесь мне уверенно говорят, 
что их не может быть.

— Во-первых, вы должны 
запомнить, что в нашей ра
боте незначительных оши
бок не бывает:любая из них 
может привести к беде. А 
во-вторых,., впрочем, луч
ше я вам расскажу, что и 
как мы делаем, чтобы их 
не было.

Это говорит химик-анали- 
ООН— Ж И Ж ЯИЯЖ — .И

тин лаборатории по контро
лю за лекарствами Томско
го областного аптекоуправ
ления Алла Земцова.

— Наша задача, — про
должает она, — проверять 
годность лекарств, храня
щихся на складе, прежде 
чем они поступят в прода
жу. Вот видите, это «Госу
дарственная фармакопея 
СССР», — Алла берет в 
руки толстый том в красном 
переплете. — Здесь описа
ны все лекарства, разрешен
ные к употреблению в ле
чебных учреждениях страны, 
и даются методы их анали
за. Это наш главный доку
мент.

Листаю том. На каждое 
название дается подробное) 
описание ряда контрольных 
проверок — на чистоту, на 
подлинность, качественный 
и колич.ественный анализы. 
Формулы, расчеты, терми
ны. Например, такой: «точ
ная навеска». Что значит 
«точная»? Насколько «точ
ная»?

— До четвертого знака 
после запятой, то есть до 
десятых долей миллиграм
ма. Вот на этих электриче
ских весах.

Девушка в белом халате 
подходит к стойке с ровны
ми рядами склянок, запол
ненных различными раство
рами, опутанных резиновы
ми шлангами с зажимами. 
Это Валя Галданова, тоже 
химик-аналитик. Она прове
ряет поступивший на склад 
новокаин.

— По фармакопее ново
каин — кристаллический по
рошок белого цвета. Этот, 
как видите, слегка желто
ват.

— Значит, не годится?
—Да, для инъекций он

уже не пригоден, но другие 
контрольные реакции дали 
удовлетворительный резуль
тат. Думаю, что его можно 
рекомендовать для наружно
го применения. Вот только 
проверю еще на подлинность 
и дам заключение.

В бесцветный раствор по

капле добавляется другой, 
такой же бесцветный. Это 
индикатор. Довольно долго в 
колбе ничего не меняется. 
Но вот падает та самая «пе
реполняющая чашу» капля, 
и раствор мгновенно прини
мает другой цвет. Неболь
шой расчет, примерно та
кой же, какие мы все дела
ли в школе на уроках хи
мии,—и становится ясно, 
можно ли дать «добро» это
му лекарству.

Третий аналитик — Рита 
Штарева в это время про
веряет кодеин «на подлин
ность». В данном случае ха
рактеристикой служит тем
пература плавления. Она 
должна быть равна 156 
градусам. Допускаемое от
клонение — два градуса.

— Если он расплавится 
при более низкой или бо
лее высокой температуре, 
это значит, что здесь при
сутствуют примеси.

Но с. кодеином все в по
рядке. Как, впрочем, и с 
большинством проверенных 
сегодня препаратов. Трое 
девушек продолжали свою 
работу, все время советуясь 
друг с другом. Эта привыч
ка, наверное, сохранилась у 
них еще со студ'енческих 
времен, когда они выполня
ли лабрраторные работы, 
учась все вместе на фарма
цевтическом факультете 
Томского медицинского ин
ститута. Вместе пришли сю
да работать. Всего в лабора
тории шесть человек. Но их 
редко можно застать здесь 
всех вместе. Вот и сегодня 
отсутствуют трое.

— Где они? — переспра
шивает Алла. — Наша за
ведующая Валентина Заха
ровна Голосова в отпуске, 
Галя Свириденко и Анна 
Климченко в командировке: 
одна — в Зырянке, другая 
—в Тегульдете. Ведь кро
ме работы, здесь, в лабора
тории, мы проверяем рабо
ту аптек города и области, 
ко1нсультируем их работни
ков, контролируем хране1ние

лекарств на мед-ициноких 
складах. Так что работа у 
нас разнообразная и отнюдь 
не кабинетная.

В этот момент в лабора
торию вошла заместитель 
начальника аптекоуправле
ния Н. Я. Цымбал. Она 
добавляет:

— Девушки наши молод
цы, работают, можно ска
зать, самоотверженно. По
чему я так говорю? Вот 
уже почти четверть века 
лаборатория остается на 23 
квадратных метрах площа
ди вместо положенных по 
норме 170. По новой фар
макопее десятого выпуска 
требуются такие методы 
анализа и контроля, для 
которых необходима совре
менная аппаратура, а ее 
здесь нет по одной причине 
—негде ставить. Труд работ
ников лаборатории относится 
к разряду вредных, а здесь 
еще такая теснота. Затруд
нена и производственная 
практика студентов. Во 
многих случаях получается, 
что знания, полученные в 
институте, не находят пол
ного применения здесь из- 
за низкого . технического 
уровня лабораторного обо
рудования.

— Не про'исходят ли ошиб
ки из-за этого?

— Нет, ошибок у нас 
быть не может, — твердо 
сказала Н. Я. Цимбал.

И я понял, что гарантией 
этого заявления , служат лю
бовь к своему делу, созна
ние высокой ответственно
сти. Нехватку оборудова
ния, тесноту помещения и 
другие трудности работники 
лаборатории компенсируют 
своим энтузиазмом. И тем 
не менее необходи.мо соз
дать лаборатории необходи
мые условия. Ведь этот 
контрольно - пропускной 
пункт стоит на пути 
ошибки, которая может 
стать роковой.

В. МИХАИЛОВ.

' ' J

К А Н А Л  Ш А Г А Е Т  
В С ТЕ П Ь

Тысячи гектаров засуш
ливых земель Заволжья 
оросит новый ЗО.километ- 
ровый канал, взявший на
чало от Энгельсской ороси
тельной системы Саратов
ской области. Ширина его 
13 метров, глубина 3 мет
ра. Сейчас гидростроители 
прокладывают бетонпое рус
ло искусственной реки. Уже 
в нынешнем году волншкая 
вода по новой оросительной 
магистрали придет на поля 
Саратовской области. Она 
позволит земледельцам по. 
лучать высокие и устойчи
вые урожаи хлебов.

НА СНИМКЕ: прокладка 
бетонного русла нового ка
нала.

Фото Ю. Евсюкова.
АПН.
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РОСТ РЯДОВ ФКП О О Б 1 1 Ж Е Н И Я
ПАРИЖ, 12 июля. (ТАСС). 

Более двух тысяч человек 
вступили в ряды Французской 
коммунистической партии в 
ходе первых традиционных 
праздников ФКП, которые на
чали проводить департамент
ские федерации партии.

Как сообщает сегодня газе
та «Юманите», наибольший ус
пех достигнут в департамен
тах Нор и Па.^дв-Кале, где в

ФКП вступило 482 человека. 
Среди новых членов партии 
подавляющее большинство 
составляют рабочие.

В глазах все большего чис
ла французов, подчеркивает 
газета «Юманите», ФКП яв
ляется решающей силой, не
обходимой для проведения 
демократических преобразо
ваний во Франции.

Заявление У. Роджерса
ВАШИНГТОН, 12 июля. 

(ТАСС). Государственный се
кретарь США У. Роджерс сде
лал вчера заявление по пово
ду доклада министра ино
странных дел СССР А. А. 
Громыко на сессии Верховно
го Совета СССР.

В заявлении, оглашенном 
на пресс-конференции в госу
дарственном департаменте^ 
Роджерс отметил позитивный 
характер той части доклада, 
где речь идет об отношениях 
между Советским Союзом и 
Соединенными Штатами. «Мы 
отмечаем заявление г-на Гро
мыко, что «в вопросах под

держания мира СССР и США 
могут находить общий язык», 
заявил Роджерс.

Коснувшись вопроса о пере
говорах относительно ограни
чений стратегических вооруже
ний, государственный секре
тарь США сказал, что эти пе
реговоры явились бы «суще
ственным шагом вперед в на
ших отношениях с Советским 
Союзом».

Роджерс заявил, что США 
будут продолжать изучать 
другие аспекты доклада А. А. 
Громыко в ходе консультаций 
со своими союзниками.

Консультативная^ 
встреча в БелграЪе

БЕЛГРАД, 12 июля. 
(ТАСС). В Белграде закон
чилась консультативная
встреча представителей ие- 
присоедивившихся стран.

Участники встречи об
суждали роль и значение 
политики неприсоединения 
в современный период, воп
росы мира, независимости, 
расширения . деятельности 
неприсоедйнившихся стран.

На встрече был принят 
заключительный документ, 
в которо'м указывается, что 
участники встречи обменя
лись мнениями о желатель
ности проведения после со
ответствующей- ■ подготовки 
конференцию глав госу
дарств и правительств не- 
присоединившнхся стран.

Участников консультатив
ной встречи принял Прези
дент СФРЮ И. Броз Тито.

Ннцидент на индийско-китайской границе
ДЕЛИ, 14 июля. (ТАСС). 

Индийское информационное 
агентство ПТИ сообщило, 
что китайские войска про
никли 10 июля на террито
рию Индии через проход 
Липулекх, соединяющий

штат Уттар Прадеш и Ти
бет, и открыли огонь по ин
дийским солдатам.

Индийское министерство 
обороны подтвердило, что 
китайские войска обстреля
ли один индийский патруль 
в районе Липулекх.

М О Ж Н О  л и
Ц И Н И Ч Н Е Е ? . .

Когда один из узников 
фашистских концлагерей, 
принимавший участие в 
борьбе испанских республи
канцев против Франко, об
ратился в боннское мини
стерство. труда с просьбой 
назначить ему пенсию, он 
получил решительный отказ. 
Этот человек снова написал 
письмо в министерство и с 
возмущением отметил, что 
находится сейчас в гораздо 
худшем положении, чем быв
шие служащие отборного 
гитлеровского «Легиона 
Кондор», на совести кото
рых—разрушенные испан
ские города и тысячи погиб
ших граждан. Сегодня в 
ФРГ они получают при
личные пенсии. Ответ 
министерства был по- 
чиновничьи краток: «Быв
шие военнослужащие

«Легиона Кондор» получа
ют пенсии, потому что граж
данская война в Испании 
служила испытанием боевой 
силы немецких войск. Бор
цы интербригад, сражавших
ся против Франко, не име
ют на это права, поскольку 
не существовало никакой 
связи между этой службой 
и не.мецкими военными ин
тересами».

Этот вопиющий факт — 
не единичен, но он очень 
пока.зателея: сегодня высо
копоставленные чиновники 
гитлеровского государства, 
генералы и офицеры вер.мах- 
та, фашистские судьи и про
куроры получают огромные 
суммы в виде жалованья и 
пенсий. У некоторых из них 
пенсия достигает 2.700 ма
рок в месяц. Доброхоты из 
Бонна дошли до того, что

выплачивали денежные ком
пенсации нацистским пре
ступникам, которые, отбыв 
сроки в тюрьмах различных 
стран, вернулись в ФРГ.

Недавно западногерман
ский писатель Пауль Шал- 
люк в профсоюзной газете 
«В ели дер арбайт» заявил, 
что за последние 20 лет 
бывшие нацисты выкачали 
из боннской казны более 30 
миллиардов марок. Юриди
ческой основой для этого 
служит пресловутый закон 
131, который регулирует 
порядок использования в 
боннской государственной 
машине бывших гитлеров
ских чиновников и военно
служащих вермахта. Этот 
закон неоднократно допол
нялся В частности, в нем 
появился раздел о том, что 
«время военного плена и

интернирования учитывает
ся как время службы». На 
практике это означает, что 
«бывшие», которых под дав
лением общественности не 
удалось устроить в боннский 
аппарат в прежнем качест
ве, «по крайней мере» по
лучили большую пенсию.

Вместе с тем положение 
тех, кто боролся против на
цизма или являлся его 
жертвой, сегодня гораздо 
хуже в ФРГ, чем у бывших 
палачей. Даже те, кто сумел 
добиться пенсии, по словам 
одного кельнского адвоката, 
практикующегося по таким 
делам, «получают не более 
двухсот марок в месяц». 
Другой известный адвокат 
из Франкфурта считает, что 
«80 процентов бывших за
ключенных концлагерей по
лучают не больше 159 ма- 
ркж в месяц».

Но даже эти ничтожные 
суммы антифашисты полу
чили лишь в результате 
многолетних судебных про
цессов. А многие тысячи 
жертв гитлеризма до сего
дняшнего дня не получают 
ни единого пфеннига.

Снова
радиоактивное
заражение

ТОКИО, 14 июля. (ТАСС). 
Жители административ
ного центра и главного пор
та острова Окинава города 
Наха снова охвачены тре
вогой за свою жизнь. В во
дах порта обнаружен радио, 
активный «кобальт-60», со
общает газета «Иомиури», 
ссылаясь на данные депар
тамента здравоохранения 
правительства островов
Рюкю.

Тщательный анализ проб 
воды и ила, взятых недав
но в порту Наха, показал 
значительную радиаоктив- 
ную зараженность «кобалъ-, 
том-60» двух якорных сто
янок. Обе стоянки располо
жены в непосредственной 
близости от зоны, где обыч
но бросают якорь атомные 
подводные лодки США, по
сещающие порт.

В заключение хотелось 
бы привести еще один крас
норечивый пример. Резе, 
бывший судья гитлеровско
го «народного суда», ви
новный в массовых казнях, 
получил за последние годы 
из казны ФРГ 270 тысяч 
марок. Причем, приободрив
шись после оправдания, вы
несенного ему в ходе судеб
ного процесса, он осмелился 
даже выразить недовольст
во: часть его поступлений из 
казны была задержана, и по
этому теперь он хочет по
лучить еще и эту сумму. 
5 мая 1944 года Резе осу
дил одного из патриотов — 
Отто Циннекера на смерт
ную казнь якобы за «преда
тельское покровительство 
врагу». Основанием Послу
жили критические высказы
вания Циннекера в адрес ру
ководителей третьего рейха. 
Циннекер остался жив — 
его спас разгром фашизма. 
Но... до сегодняшнего дня 
он не получйл ни одного 
пфеннига!

Геттфрид МЕТЦЛЕР.
(АПН—Панорама ГДР).

■ЖОЛЛ, СЕМЬЯ, ОБЩЕСТВЕННОСТЬ

З А Б О Т
Успехи, которых до

стигли школы Колпашев- 
ского района, связаны с ак
тивной помощью общест
венности.

Теперь уже можно гово
рить о сложившейся систе
ме в совместной работе 
школы, семьи и обществен
ности. Почти на всех пред
приятиях и в организациях 
есть комиссии содействия 
семье и школе. Вошли в 
практику собрания родите- 
лей-коммунистов и общие 
собрания парторганизаций 
микрорайона, школы, до
говоры содружества между 
школой и предприяти
ем. Договоры носят фор
му взаимных обязательств, 
выполнение которых да
ет неоценимую пользу 
школе и рабочему кол
лективу. В школе № 5 воз
никли секции родителей 
родственных профессий —I 
врачей, инженеров, культ
просветработников.

Внимание общественности 
к школе усилилось в связи 
с обсуждением материалов 
Всесоюзного съезда учите
лей. Коллективы большин
ства предприятий приняли 
конкретные обязательства 
по оказанию помощи школе 
в честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина.

Обобщая эти обязательст
ва, собрание городского 
партийно-хозяйственного ак
тива решило развернуть 
движение за ленииокое от
ношение к школе и учите
лю.

В наших обязательствах!
— инициативное строитель
ство четырех школ на 900 
мест и двух спортивных 
залов, расширение пионер
лагерей, строительство квар
тир для учителей.

Сейчас ведется подготов
ка к новому учебно'му году. 
Будет завершено строитель
ство двух восьмилетних 
школ, одной начальной, ин
терната на 50 мест, мастер
ской, капитально ремонти
руется здание восьмилетней 
школы № 6.

Материальная и техниче
ская помощь шефов позво
лила вовлечь учащихся в 
непосредственную работу 
по строительству новых 
объектов. Так, в средней 
школе № 5 «Учстрой» уже 
выполнил 50 процентов ра
бот на строительстве новой 
мастерской и двух классных 
комнат, учащиеся школы 
№ 1 начали возводить зда- ■ 
ние мастерской.

Выполняя соцобязатель
ства по оказанию помощи 
школам, предприятия и ор
ганизации передал1и им) 
в этом году средств и мате
риалов на сумму 12 ты
сяч рублей, комплект инст
рументов духового оркестра, 
два трактора, автомашину. 
Завод «Металлист» для под
шефного детского сада по
строил пищеблок, прачеч
ную и приобрел технологи
ческое оборудование.

Радует и другое. Труд 
учителя поощряется наряду 
с трудом производственни-. 
нов. Портрет учителя можно 
увидеть на Доске почета 
совхоза, завода. В этом 
году 3 учителя получили 
путевки в санатории за счет 
фонда предприятий, 25 учи
телям, ушедшим на пенсию.

преподнесены ценные по1дар- 
ки за счет средств профсо
юзных организаций горсуда.

Естественно, проявление 
по'добно-го внимания к учите
лю—а мы ожидаем, что оно 
будет возрастать—не может 
не сказаться положительно 
на его работе.

Определяя главные зада
чи школы, Л. И. Брежнев 
на учительском съезде гово
рил, что она должна го
товить «,. не просто образо
ванных людей. Она в ответе 
за то, чтобы из ее стен вы
ходили политически грамот
ные, идейно убежденные 
борцы за дело коммунизма».

Решить эту задачу наи
лучшим образом можно 
только совместными усили
ями школы, семьи, общест
венности. Мы в этом убеж
даемся на собственном опы
те. Вопросы народного об
разования • стали чаще и 
более квалифициро'ванно 
обсуждаться • на партсобра
ниях. исполкомах и сессиях 
сельских и поселковых Со
ветов, они выносятся на 
повестку дня партийных 
собраний.

Теперь уже не редкость, 
когда профсоюзные органи
зации на своих  ̂ заседаниях 
рассматривают вопросы, 
продиктованные заботой о 
детях, на них речь идет о 
повышении коллективной и 
личной ответственности ро
дителей за воспитание и 
обучение детей. Не удивля
ет уже и то. что в таких 
коллективах, нак Колпашев- 
торг, узел связи, Нарым- 
ская сплавная контора, гео
физический трест, профсо
юзные комитеты, держат на 
учете каждого ученица, ро
дители которого работают в 
их коллективах, знают об ус
пехах и неудачах школьни
ка и срответствеяно реаги
руют.

Широкое распростране
ние получила связь произ
водственных коллективов с 
классами. Шефы организу-. 
ют экскурсия. Так, ученики 
школ №№ 1, 4, 5, Озерен- 
ской и других побывали за 
последние 2 —3 года в Мо
скве, Ленинграде, Шушен
ском, Новосибирске, Томске 
и других городах.

В ряде школ установи
лась особая . традиция. В 
торжеспвенной О'бстановке 
ученикам вручаются паспор
та, организуются вечера со
вершеннолетия. Как прави
ло, эти вечера проводятся с 
участием родителей, пред-, 
ставителей общественных, 
организаций.

Действенной формой ока
зания помощи школам в 
воспитании учащихся сле
дует признать индивидуаль
ное шефство отдельных чле
нов коллектива над под
ростками, требующи.ми ОСО-. 
бото внимания.

У нас это шефство рас
пространено. Но оно, к со
жалению, не всегда дости
гает цели. И причина здесь 
не столько в слабой работе 
шефа или в запущенности 
отдельных подростков, а 
скорее в безответственности 
се.мьи подростка. У нас на 
учете почти все такие семьи. 
По различным каналам с

ними ведется определенная 
работа. И тем не менее до 
конца решить эту проблему 
нам не удалось.

Большое значение мы 
придаем .организации лет- . 
него отдыха детей. И в этом 
наш первый" помощник 
— общественность. В мае 
во всех профсоюзных 
организациях рассмотрены 
планы летнего отдыха и 
труда учащихся.

В содружестве общест
венности и школы организу
ющим началом должна стать 
школа. Именно от желания 
и инициативы ее руководи
телей и всего педагогиче
ского коллектива зависят 
прежде всего успех и ре
зультаты совместной рабо
ты.

Школа играет ведущую 
роль в воспитании подрас
тающего поколения. Однако • 
именно семья дает ребенку. ■ 
первый жязяеяный опыт. В 
семье закладываются осно
вы характера и морального 
облика подрастающего чело
века. Она определяет на
правление ■ его интересов и 
склонностей. Новый Закон 
о браке и семье налагает 
особенно большую ответст
венность за воспитание де
тей-на их ро1Дй1елей. Они 
должны заботиться, чтобы 
их дети приучались к' по
рядку, дисциплине, соблю
дению норм жизии нашего 
общества.

К сожалению, у нас еще 
нередки факты детской без- . 
надзорности со всеми выте
кающими из них отрица
тельными последствиями. 
Часто это результат низких 
моральных устоев семьи, но 
в большинстве случаев 
причина безнадзорности — 
педагогическая малограмот
ность родителей.

Учитывая это. колпашав-. 
ские школы пытаются орга
низовать педагогическое про
свещение родителей. Во мно
гих школах установлен еди
ный день недели для роди
телей. Они могут сходить на 
уроки, прослушать беседу 
учителя, получить консуль
тацию. Пока еще слабо, но 
начинает пробивать себе до
рогу и такая форма педато- 
гичеокой пропаганды, как 
беседа, учителя в произво.дст- 
венном коллективе.

В своем обращении к учи
телям, родителям и всей со
ветской общественности деле
гаты Всесоюзного съезда 
учителей писали: «Коммуни
стическое воспитание трудя
щихся — всенародное дело, 
требующее тесного содру-. 
жества школы и коллекти
вов предприятий промышлен
ности, строительства и транс
порта. колхозов и совхозов, 
всей советской обществен
ности. Это содружество 
долж'чо -проявляться прежде 
всего в единстве воспита
тельных воздействий на под
растающее поколение».

Педагогические коллекти
вы школ Колпашева, обще
ственность всего района счи
тают это обращение про-- 
граммой своих действий,;, ,

Л. КУЗНЕЦОВ, )
заведующий Колпашев-

ским гороно. ■
]яав ■ в а ва в в'в в ваш в:в;в;в

К  переговорам 6 Хабаровске
Как уже сообщалось, в со

ответствии с достигнутой с 
китайской стороной догово
ренностью, 18 июня с. г. в 
г. Хабаровске начало свою 
работу 15 совещание смешан
ной советско-китайской комис
сии по судоходству на погра
ничных реках Амурского бас
сейна.

В /соответствии с советско- 
китайским соглашением 1951 
года о порядке плавания по 
пограничным рекам Амур, 
Уссури, Аргунь, Сунгача и озе

ру Ханка и об установлении 
судоходной обстановки на 
этих водных путях комиссии 
предстояло рассмотреть
практические вопросы, свя
занные с обеспечением нор
мальных условий для плава- 

' ния судов по пограничным 
участкам рек между СССР и 
КНР в навигацию 1969 года.

Руководствуясь стремпени- 
ем к конструктивному реше
нию вопросов, стоящих перед 
комиссией, советская делега
ция внесла на рассмотрение

совещания план путевых ра. 
бот на 1969 год, предложение 
согласовать новую редакцию 
правил плавания судов обеих 
сторон, а также обсудить до
клады сторон о проделанной 
работе в навигацию 1967—
1968 гг.

С самого начала работы 
стало очевидным, что китай
ская делегация прибыла ■ 
г. Хабаровск не для того, что
бы рассматривать вопросы, 
входящие я компетенцию ко. 
миссии, а для того, чтобы на

вязать обсуждение вопросов, 
связанных с прохождением 
границы на пограничных ре
ках между СССР и КНР, реви
зовать советско-китайское со
глашение 1951 года. Такой 
подход проявился даже при 
формулировании повестки 
дня самого совещания.

В ходе работы комиссии ки
тайской делегацией был под
нят вопрос о так называемых 
«неравноправных» договорах, 
делались разного рода кле
ветнические заявления, выска

зывались угрозы и т. п. Совет, 
ская делегация, давая соответ
ствующий отпор китайским 
инсинуациям, вела дело к то. 
му, чтобы совещание не ук
лонялось от рассмотрения 
практических вопросов, свя
занных с судоходством, и со
средоточило свои усилия на 
выработке решений, направ
ленных на обеспечение нор
мальных условий навигации на 
пограничных реках в 1969 го
ду. Иными словами, призывала 
комиссию заниматься теми 

делами, ради которых она соз
дана.

Явно в целях срыва работы 
совещания китайские власти 
спровоцировали 8 июля во. 
оружейное нападение на со

ветских речников на острове 
Гольдинский, которые, дейст
вуя в строгом соответствии с 
советско.китайским соглаше
нием 1951 года, выполняли на 
этом острове функции, свя
занные с обслуживанием на
вигационных знаков.

Вслед за этим 12 июля 
глава китайской делегации за
явил об отказе от дальнейше
го участия в работе совеща
ния. При этом он прибегал к 
извращению действительного 
положения вещей на совеща
нии, допуская злобные на
падки на советских пред
ставителей.

Глава советской делегации 
призвал китайскую делегацию

к продолжению работы сове, 
щания. Несмотря на это, ки
тайский представитель катего
рически отказался участвовать 
в дальнейшей работе совеща. 
ния.

Таким образом, китайская 
сторона взяла на себя всю от
ветственность за срыв работы 
совещания.

* 4
ХАБАРОВСК, 14 июля. 

(ТАСС). Вчера утром китай
ская делегация на совещании 
смешанной советско-китай. 
ской комиссии по судоходству 
на пограничных реках Амур
ского бассейна во изменение 
своего заявления от . 12 июля

сообщила советской делега
ции, что она приняла реше. 
ние остаться в Хабаровске и 
дает согласие на продолже
ние работы комиссии. Китай
ская делегация предложила 
возобновить 14 июля пре
рванную работу групп по об. 
суждению планов путевых ра
бот на 1969 год н согласова
нию новой редакции правил 
плавания судов обеих сторон 
по пограничным участкам рек 
между СССР и КНР.

Советский представитель 
принзл это заявление китай
ской делегации к сведению и 
подтвердил готовность совет, 
ской стороны продолжить ра
боту совещания.
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В Т А Н Ц Е - О Б Р А З  
НАРОДНОЙ ДУШИ

...Зазвучала протяжна.ч, 
певучая мелодия. И. вот на 
сцену, не выбежали, не вы
шли, а выплыли участники 
первого номера концерта — 
народного танца, «Зарифе». 
Женщины — в ярких, как 
цветы, национальных одеж
дах, мужчины — в черном 
— кафтанах и шароварах, с 
которы.ми живописно конт
растируют лисьи шапки со 
свисающими вниз хвоста
ми. Удивительно затей
лив рисунок этого, на 
первый взгляд несколько 
монотонного танца. Фигуры 
его, действительно, походят 
одна на другую, но каждый 
раз это новый, не повторяю
щийся вариант, новый узор, 
вплетающийся в общую гам
му ярких и своеобычных 
красок. Это похоже на узо
ры восточных ковров или 
на вязь орнамента на стенах 
старинных построек. Танец 
ра.звивается не спеша, но в 
не.м много скрытого огня, за
таенной страсти, сдержан
ного веселья. Средст-
ва.ми хореографии ар
тисты словно создают пе
ред зрителями пластический 
образ души своего народа, 
в котором традиционная во
сточная сдержанность не 
скрывает широты, мужест
ва, размаха и силы.

...Заключительный ак
корд. Горячо аплодируют

исполнителям работники 
Нарымской сплавной конто
ры, Кетского лесозавода и 
другие трудящиеся рабоче
го поселка Тогур.

В области проходят 
гастроли одного из уча
стников Четвертого тра
диционного фестиваля
«Северное сияние» — 
Государственного башкир
ского ансамбля танца. Ан
самбль уже побывал на Чу
лыме, в Молчанове и Кри- 
вошеине, а сейчас выступает 
перед .лесорубами и сплав
щиками Кети. Талантливый 
и самобытный коллектив 
братской республики, соз
данный и бессменно руково
димый талантливым хоре
ографом и знатоком народ
ного танца, заслуженным 
деятелем искусств РСФСР 
и Башкирской АССР, лау
реатом премии им. С. Юлае
ва Файзи Гаскаровьш, отме
чает в этом году тридцати
летие своего существования. 
За это время ансамбль по
бывал на гастролях не толь
ко в большинстве районов 
Советского Союза, но и вы
ступал в зарубежных стра
нах Европы, Азии и Афри
ки. Башкирским танцам ап
лодировали зрители Бенг- 
рии, Чехословакии, Монго
лии, Кореи, Индии, Бирмы, 
Непала, Сенегала, Мали и 
других стран. Одним из пер

вых советских творческих 
коллективов Государствен
ный башкирский ансамбль 
танца побывал в 1955 году 
на гастролях в Демократиче
ской Республике Бьетнам, 
за что был награжден прези
дентом Хо Ши Мином Орде
ном Труда первой степени. 
А участие в Бенском фести
вале молодежи и студентов 
в 1959 году принесло кол
лективу звание лауреата.

...Концерт на открытой 
эстраде у Тогурского Дома 
культуры вдет своим чере
дом. Лирический танец сме
няется бытовыми хореогра- 
фи'чески.ми зарисовками, 
мужественный танец охот
ников — юмористической 
картинкой. Бот исполняется 
забавный танец «Эрикча», в 
котором участвуют трое де
ревенских забияк. Они пе
тушатся, наскакивают друг 
на друга... Но все, как и по
лагается, кончается всеоб
щим примирением. На оче
реди лирический танец «По
дарок» в исполнении 3. Ур- 
мановой и Р. Харисова. Это 
— поэтический танцеваль
ный рассказ о возникнове
нии первого чувства, о рож
дении любви. Лирикой и
добрым юмором овеян и
другой танец — «Молодые 
сердца», в котором действу
ют двое немолодых супру
гов, сумевших сберечь свое

чувство до осенней поры 
жизни (исполняют артистка 
Ф. Гареева и заслуженный 
артист Башкирской АССР 
Р. Бадретдинов). А массо
вый танец «Жених» пре
вращается в развернутую 
картину народных обычаев 
и нравов недалекого прош
лого. Бадут за собой этот 
массовый и яркий танец 
трое — невеста (артистка 
Я. Гильмутдинова), жених 
(народный артист Башкир
ской АССР X. Зубандуллин) 
и гармонист (заслудгеннын 
артист Башкирской АССР 
Р. Бакиров).

Интересно, как трансфор
мируются в национальном 
современном башкирском 

танце русские национальные 
и современные музыкально
хореографические черты. 
Башкирский народ издавна 
жил и трудился рядом со 
своими русскими братьями, 
и естественный процесс вза- - 

. нмного обогащения двух, на
циональных культур отра
зился и в танцевальной сти
хии. Оригинально сочетание 
традиционного танца и со
временной хореографии в 
«Молодых сердцах».

Заметно стремление кол
лектива к театрализации 
массовых танцев, к созда
нию развернутых танцеваль
ных картин с развитым хо
реографическим действием. 
Кроме у?ке упоминавшегося 
«Жениха», можно назвать 
веселую картинку «Проказ
ницы», исполненную жен
ской группой ансамбля. Яр
кая театрализация и ориги
нальная выдумка постанов
щика видны в таких танцах, 
как «Три брата» (Р. Бадрет
динов, заслуженный артист 
Башкирской АССР Т. Урма
нов и Р. Харисов), «Танец 
охотника» (народный ар

тист Башкирской АССР 
X. Зубандуллин) и других.

Есть в концерте наших 
гостей номер, от которого 
сразу повеяло ширью сте
пей, большим солнцем, мед
ленно садящимся за гори
зонт, пылью и потными спи
нами конских табунов и во
обще чем-то очень загадоч
ным и древни.м, как сама 
приуральская степь. Это — 
соло на старинном народно.м 
инструменте курае, испол
ненное С. Давлетбаевы.м. 
Иополнитель сумел позна
комить слушателей с народ
ными башкнрски.ми мело
диями во всей их первоздан
ной простоте и непосредст
венности. С эти.м но.мером 
перекликается другой, ге
ографически, казалось бы, 
очень от него далекий. 
X. Зубандуллин в сопровож
дении инструментальной 

группы ансамбля исполнил 
на тамтаме мелодии Гвинеи 
и Мали.

Приятно отметить, что 
коллектив наших гостей не 
замыкает свое искусство в 
узких национальных рам
ках. Б программе его кон
цертов — отлично, с выдум
кой поставленные украин
ский «Гопак», «Русская мо
лодежная», а также «Горно
марийский танец».

Концерт наших гостей за
кончился большой хореогра
фической картиной «Б го
стях у друзей», рисующей 
приезд советской делегации 
в братский борющийся Вьет
нам.

Тогурцы долго не отпу
скали башкирских гостей, со 
сцены. Впереди у ансамбля 
— гастроли на севере на
шей. области.

Б. БЕРЕЖКОВ.
Пос.. Тогур Колпашев-
ского района.
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Жаркий, • «срвднеазиат-' 
ский» стоит в . этом году 
июль. Единственное спасе
ние от жгучих лучей днев
ного светила — вода. Вот 
почему. На томском пляже в 
эти дни масса народу.

Больше всех радуется ре
ке детвора. Ведь на Томи 
можно не только искупать
ся и позагорать, но и за
няться рыбной ловлей. 
Пусть рыбка ловится 
маленькая-маленькая, глав
ное: сами поймали!

Фото А. Зюлькова.

Назвали поезд

\
В

Автоматика
ЖЭКе

В жилищно^эксплуатацном- 
ной конторе № 16 по Ново. 
Башиловской улице Москвы 
оборудован эксперименталь
ный объединенный диспетчер
ский пункт. Установленная 
здесь аппаратура позволяет 
вести наблюдение зя комп
лексом инженерных соору
жений в десяти домах.

Отсюда диспетчер может 
контролировать работу тепло
вых (бойлерных) пунктов, во- 
доподкачивающих установок, 
следить за движением лифтов, 
включать и выключать осве
щение S подъездах, на лест
ницах и других местах обще
го пользования. Сигналы на 
пульте сообщат диспетчеру о 
появлении газа или дыма в 
подвальных помещениях. Дис. 
петчерский пункт оборудо
ван двусторонней громкогово
рящей связью с подъездами 
домов, что дает возможность 
принимать заявки от жиль
цов о присылке слесарей и 
электромонтеров.

НА СНИМКЕ: дежурная
Е. К. Степанова у диспетчер
ского пульта.

Фото в. Шидловского.

Гастроли
народного
театра

.Начались гастроли народ
ного драматического театра 
Томского Дома ученых в 
районах нашей области. На 
небольшом теплоходе «Ро
дина» разместились не толь
ко актеры, но и декорации к 
спектаклям «Аргонавты» и 
«Три по:росеньа».

Впервые самодеятель
ный коллектив приго
товил для гастрольной 
поездки детский спектакль— 
сказку известного советского 
поэта Сергея Михалкова. 
Режиссер Валентин Ящи- 
новский и художник Тамара 
Кошиц создали веселое и 
красочное представление, 
которое, несомненно, с удо
вольствием посмотрят не 
только дети, но и взрослые. 
Среди самодеятельных ис
полнителей — работники 

томских вузов и журнали
сты.

В. ХРОМОВ.

Фирменный хлебный 
магазин

строится в переулке Наха- 
новича в. Томске. Проект 
этого современного здания 
раз;работаи в институте 
«Томскгражданпроект». На 

двух этажах магазина раз
местятся: зал самообслу
живания, современные при
лавки, с которых будут 
прода>ваться торты, пирож
ные и другие кондитерские 
изделия. Здесь же будет 
небольшой кафетерий.

В,- МИХАИЛОВ.

ПОГОДА
15 июля по Томской об

ласти ожидается переменная 
■облачность, по восточным 
районам—кратковременный . 

дождь, грозы, по остальной 
территории—без осадков, ве
тер переменный, 5 —10 мет
ров в секунду, температура 
днем — 26—31 градус теп
ла.

« Мичуринским»...
Наши коллективные сады 

расположены недалеко от 
станции КопылоБО. Доби
раться туда очень трудно. 
При посадке на поезд 
на станции Томск-П —
— столпотворение. Тысячи 
мичуринцев бегут к вагонам, 
забивают их до о1каза. Так 
называемый «мичуринский» 
поезд отходит от станции 
Копылово.в первом часу но
чи. Домой со станции 
То'мск-П практически по
пасть невозможно — нн 
трамваи, ни автобусы в это 
время не ходят. Приходится 
начевать на станции.

Томские железнодоро-ж- 
ники почему-то решили, 
что в «мичуринском» поез
де свет — лишняя роскошь. 
Б вагонах грязно, нет питье
вой воды. Проводники гру
бят пассажирам.

Неужели нельзя изме
нить часы отправления
и прибытия на Томск-П 
«мичуринского» поезда, со
здать в нем самые эле
ментарные удобства для 
пассажиров?

Е. КОТОВА, Г. ПИС.
КАРЕВА, А. ИВАНО

ВА и другие.

Поспели арбузы и дыни
К уборке ранних сортов 

бахчевых- приступили земле* 
дельцы Узбекистана. В ны* 
нешнем году труженики кол. 
хозов и совхозов республики 
разместили эти культуры на 
30 тысячах гектаров. Повее* i 
местно виды на урожай хоро
шие.

(ТАСС).

штят

НА ТЕМЫ 
МОРАЛИ
Роскошные кусты сирени 

на усадьбе № 11 по Неточно
му переулку настраивали на 
лирику. Черемуха, отцве
тая, сыпала снегом. Рядом 
чернела клумба — ее вот- 
вот засадят цветами. Каза
лось, здесь все создано для 
обстановки доверия и друж
бы, когда легко дышится, 
весело отдыхается после 
трущоБого дня.

Не верилось, что сирень и 
клумба стали поводом для 
конфликта на усадьбе, кото
рый резко разграничил по
зиции двух соседей. Кон
фликт показал, что совсем 
неодинаково мыслят жиль
цы дома Яков Алексеевич 
Домбровский и старший ин
спектор отдела кадров заво
да торгового оборудования 
Владимир Иванович Сузор- 
кин,

«Мы за общественный, 
социалистический характер 
благоустройства на усадьбе, 
за то, чтобы всем быть во 
дворе равными, а цветы и 
деревья были бы радостью 
всем», — написал нам Я. А. 
Домбровский. С ним соглас
ны шестикурсники Томско
го мединститута Александр 
и Елена Андреевы, офицер 
запаса, инвалид Отечествен
ной войны, пенсионерка 3. И. 
Стрелкова и другие жильцы 
усадьбы.

С ним не согласен В. И. 
Суворкин и его семья. Ста
рожилы усадьбы, они садили 
сирень и черемуху с убеж
дением: садим для себя.
Суворкнны перегородили 
двор пополам: нам— цветы, 
вам — мусорный ящик, по
мойка да сарай.,

— До приезда Я. А1 Домб
ровского м ы . вообще остере
гались выходить на усадьбу, 
— говорят жильцы. — С 
его приездом мы воспря
нули духом: очень порядоч
ный человек, коммунист, он 
воспитывает' дружбу, дове
рие, уважение и ве7Кливость, 
'с ним легко говорить по ду-

Клу
щам. Избрали его домкомом, 
на общем собрании решили 
посадить побольше цветов, 
получше, покрасивее жить.

Суворкин убрал забор, 
построенный им через усадь
бу, но привычку «я здесь хо
зяин» преодолеть не мог. 
Коллектив решил разбить 
клумбу, Суворкины — гряд
ку для лука вместо нее. Мо
лодая женщина Валентина 
Метель посидела с ребенком 
под сиренью — скамейку 
забросили на сарай. Андре
евы, Стрелковы, Домбров
ские засадили клумбу 
цветочной рассадой — 
ее кто-то выдрал. Позв'али 
Влади'мира Ивановича на 
общее собрание жильцов 
усадьбы — не пришел.

Тан невинная клумба оп
ределила два принципа: 
«моё» и «наше». Суворки- 
ным лук — пустяк, все трое 
неплохо зарабатывают, глав
ное — «мое, не уступлю».

Когда беседуешь с жите
лями усадьбы, они, отзыва
ясь о Суворкиных, предель
но справедливы: факты и 
никаких домыслов. Влади
мир Иванович, его жена и 
сын Юрий оперировали про
тив соседей намеками, до
мыслами, слухами. На по
пытки побеседовать по-хо
рошему 01ИИ отвечали 
нездоровой подозрительно
стью, на достоинство и вы
держку соседей — прямыми 
оскорблениями. Особенно 
усердствует свояк Владими
ра Ивановича — Анатолий 
Владиславлев.

На заводе В. И. Суворкин 
—борец за здоровый быт и 
дисциплину на производстве.

— Владимир Иванович у 
нас — враг выпивки, помо
гает бороться против про
гульщиков, Нарушите
лей дисциплины, — ' в 
один голос заявляют пред
седатель завкома тов. Дюд- 
нев, передовики производ
ства тт. Липовцев, Носов. С 
ними согласны администра
торы предприятия.

Как видно, на работе

раздора
Владимир Иванович побор
ник всего хорошего, а на 
усадьбе нарушает элемен
тарные нормы нашей жиз
ни.

Микроклимат, пахнущий 
не.сиренью и черемухой, к 
сожалению, — не в одной- 
двух уса.дьбах Томска. Лето 
людей тянет на воздух, они 
благоустраивают быт! При 
этом нередко разрастаются 
сорняки мелких недоразуме- 
■ний, а С ними призывы «по
могите». Летят они в домо
управления, райжилуправ
ления, загружают другие 
отделы райисполкомов, по
падают в редакцию. Обяза
тельно коллективные, с де
сятками подписей.

К нам прибежала в сле
зах М. С. Легалова, 36 лет 
проработавшая в типографии.

— Никогда в жизни не 
жаловалась, но сил нет, уй
мите эту Матро, заела она 
всю усадьбу. Спросите на
шего участкового Ватюна, 
домкома Гурову. Вот пись
мо, под ним 19 подписей...

— Беда с этой усадьбой 
по Подгорному № 9 .—взды
хает участковый инспектор 
тов. Ватюк. — Внешне там 
чистота, ландыши на клум
бах, лавочки. Отношения же 
между л'ю)5ьми — хуже не
куда, Та же Матро ■— она 
каждую неделю на соседей 
жалуется, те — на нее.

Собираемся, беседуем с 
коллективом жильцов, убеж
даемся: отношения людей— 
опять же не ландыши. Здесь 
тоже живет много ува
жаемых, авторитетных
жильцов — работник облфо 
тов. Иванов, связист тов. Ни
колаев, парикмахер тов. Ек- 
санов и другие. Однако еди
ница, вопреки утверждению 
поэта, далеко не нуль и не 
вздор:, несколько пожилых 
женщин вроде Ф. Е. Мат
ро все внимание уделяют ме
лочным скандалам, и эти 
мелочи, разрастаясь, засло
няют даже солнце. И теряют 
люди время и нервы на из
матывающую душу перепал

ку. из-за перегоревшей лам
почки, обуви, оставленной в 
узком коридоре (об нее кто- 
то запнулся).

Облик человека оп
ределяют не только успехи 
на работе, но и поведение 
там, где он прово
дит остальные две трети 
жизни — в быту. Оско'рб- 
ления и грубость, пусть 
даже не личные, травмиру
ют духовно людей.

Мы намеренно взялись 
рассматривать конфликты 
на усадьбах, где коллективы 
морально здоровы, где люди 
благоустраивают быт, где 
не бывает драк. Какой 
красивой, доброй, вдох
новляющей может быть здесь 
обстановка, если помочь тем, 
кто утверждает светлые на
чала в быту.

На конфликты в комму
нальных квартирах, на 
усадьбах принято смотреть 
как на вздорную возню, не 
теряя времени на разбор то
го, кто прав, кто виноват. А 
в них, этих конфликтах, не
редко встают проблемы — 
человек и коллектив, труже
ник на работе и дома, конф
ликт между понятиями «мое» 
и «наше».

Не первый год принимают
ся решения о политико-воспи
тательной работе на усадь
бах, о постоянном контро
ле над культурой вза
имоотношений в семье, в 
быту. Чтобы тон задавали 
Домбровский, а не Суворкин, 
Иванов, Николаев, а не Мат
ро.

Пока дальше разговора 
об усилении влияния комму
нистов на многих усадьбах 
дело не идет. Почему не вме
нить в обязанность ком
мунистам, представи-
теля.м интеллигенции, хо
рошо грамотным людям и 
политинформацию, и душев
ную беседу по вопросам эти

ки, эстетики поведения? С 
тем, чтобы поднять уваже
ние друг к другу.

И не слишком ли neper 
хлестываем мы в тактично
сти, стыдясь иной раз спро
сить работника: а что он
сделал для коллектива на 
усадьбе? «Забивает» он «коз
ла» или садит цветы? Осажи
вает хулиганов и пьяниц-со- 
седей или трусливо спешит 
к дверям своей квартиры? 
Не отсюда ли нередкие слу
чаи, когда на производстве 
человек — передовик и ду
ша общества, а на усадьбе 
—мелкий скряга или воин
ствующий мещанин? Прин
ципиальность человека в 
быту иной раз стоит не де
шевле, чем на работе.

И, наконец, почему рез
кие «Молнии», «Комсомоль
ские прожекторы», дружины 
—привилегия предприятий, 
с^гроек, организаций? Любой 
работник милиции даст 
справку: большая часть пре
ступлений — ' бытовые. За 
ущербность, ,хулиганство и . 
хамство в быту надо спра
шивать. как и за хулиганст
во на работе.

Запаздывают те руково
дители общественных орга
низаций, кои обсуждают чле
на партии или профсоюза, 
когда, он бьет, жену, бросает 
детей, появляется пьяным 
на работе. ■ Возможно, более 
действенны собрания в 
коллективах , об актив
ной роди человека на 
усадьбе? Что он сделал, для 
утвердсдения , , веселого, 
дружного, коллектива, в сво
ем подъезде?. .Хотя бы ддя 
того, чтобы сиррнь и лан
дыши, не .служили поводом 
для грубых оскорблений, 
жа.чрб, во всевозмодгные ад- 
реса!

" Л. ТИТОВА.

Ядро летит за 20 метров
ВАРШАВА, 14 июля. 

(ТАСС). Двумя мировыми 
рёиордами был отмечен по
следний день матча легко
атлетов ГДР, Польши и 
СССР в Хожуве. Сначала 
отличилась ленинградокая 
студентка Надежда Чижова, 
которая первой ср,еди спорт
сменок мира преодолела

рубеж в 20 метро'В в толка
нии ядра. Ее результат—20 
метров .9 сантиметров, что 
сразу на 37 сантиметров 
лучше ее же достижения.

Карин Вальцер из ГДР 
пробежала 100 метров с 
барьерами за 13,2 секунды, 
улучшив прежний рекорд 
австралийской бегуньи Па- 
ме.лы Килборн на ОД сек.

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. rOPbKOl'O
Большой зал — «Воздуш

ные приключения» (две серии) 
— 9-30, 11-50, 14-10, 16-30,
18-50, 21-10.

Малый зал *— «Миллион 
лет до нашей эры»—9, 10,40, 
12-20, 14. 15-40, 17-20, 19,
20-40, 22-20.

Зал кинохроники — «Марс», 
«Король дороги» ” 9-30, 19-35, 
22-05. «Горячее дыхание», 
«Памятник трех революций», 
«Улица надежд» — 10-40,
20-45. Сборник мультиплика
ционных фильмов: «Украден
ный м1есяц», «Малыш и 
Карлсон», «Петя-петушок», 
«Пионерия» —12, 13-05, 14.10,
15-15, 16-20, 17-25, 18-30. 

«ОКТЯБРЬ»
,, Голубой зал — «Воздушные 

пр!.ключения. (две серии) ■—
9, П-20, 13-40, 16, 18-20,

20-40, ■
Зеленый зал — «Миллион 

лет до нашей эры» — 11,
12- 40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21, 22-40. Для детей — Сбор
ник фильмов — 9, 10.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Большой зал — «Воздуш

ные приключения» (две серии) 
-9-30 , 11-50. 14-10, 16-30,
18-50, 21-10.

Малый зал — «24.25 не 
возвращается» — 10, 11-45,
13- 30, 15-15, 17. 18-45, 20-30,
22-15.

«ПИОНЕР»
Для детей —«Кортик»—9-10, 

11-05, 13, 14-55, 16-45. Для
взрослых — «Итальянец в Вар
шаве» — 18-30, 20-20, 22-10.

«СИБИРЯК»
«24-25» не возвращается»

—9-30, 11-15, 14-45. «Героин» 
— 13, 16-30, 18-15, 20, 21.45.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Наши знакомые» — 11-30, 
13-40. 15-50, 18, 20-10, 22-20. 
Для детей — «Анютина доро. 
га» — 9-30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Это было в разведке» ~
10, 12, 14, 16, 18, 20. 22.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Героин» — 15-30, 17-30,
19-30, 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Орлята Чапая» — 17-15.
«Полуночная месса» — 19, 21.

в  ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 15 июля

11.00. Художественный фильй 
«Мечта».

19.00. Экран — школьникам. 
«Светофор». «Театральное пето 
Сибири». Спектакль Новоси
бирского театре юных зрите
лей «Мой брат играет на клар
нете». Пьеса А. Алексина. 21.30. 
Киноочерк «Письмо другу». 
21.40. Новости. 21.55. Художест
венный фильм «Майор Вихрь» ‘■ 
(1 -я  серия).

Томскому медицинскому 
училищу на постоянную ра
боту требуются врачи-препо
даватели: терапевт, хирург, 
а^кушер-гинеколог, педиатр, 
эпидемиолог, дерматолог, 
санитарный врач.

томский ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
УНИВЕРСИТЕТ 

вмени В. В. Куйбышева 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ В АСПИРАНТУРУ

•на 1969 го'Д по специальностям: ’
в очную: математический анализ, функцио; 

нальный анализ и теория функций, теоретическая 
механика, теория упругости и плаотичности, гидро
аэромеханика и газовая динамика,' астрономия К не
бесная механика, экспериментальная физика, тео
ретическая и математическая физика, радиофизика, 
включая квантовую, физическая электроника, в т. ч. 
квантовая, оптика, физика твердого тела, физика 
полупроводников и диэлектриков, физика магнит
ных явлений, элеьгтрофизика, теплофизика, химиче
ская физика, неорганическая химия, радиобиология, 
биофизика, биологическая химия, ботаника, ихтио
логия, физиология растений, физиология человека 
и животных, петрография, литология и минерало
гия, радиопередающие устройства, радиоприемные 
устройства , электронная техника и приборы, всеоб
щая история, русская литература, гражданское пра
во и гражданский процесс, уголовное право и уго
ловный процесс.

В очную и заочную: геометрия и топология, ана
литическая химия, органическая химия, физическая 
химия, история КПСС, .история СССР, политиче
ская экономия, диалектический и исторический м а 
териализм, теория, научного коммунизма, государ
ственное и административное право. .

В заочную: геология, ■герхимия,...палеонтология и 
стратиграфия, история международных отношений 
и внешней политики, археология,- 
 ̂ Условия приема в соответствии .с «Положением. 

об аопирантуре». ,
Прием документов — до 10 августа, вступитель

ные экзамены с 10 по 25 сентября. ■ ■
Докугменты на имя ректора направлять по адре

су: г. Томск, проопект Ленина, 36, университет, ас- 
. пцрантура. •

Томская автошкола... 
производит прием на курсы 
шоферов 3--Г0 класса на 
дневное. и вечерн,е,е отделе
ния, на курсы автослесарей 
и-шрфрров 1-го и 2iro клас
сов. Выплачивается стипен
дия. . ' . . ,

Начало занятий ' — с 1 
августа.

Обращаться: ' г. Томск, 
ул. Пролетарская, 52, -теле
фон № 290-ёб7.  ̂ ,

Поликлинике 1 г.'Том
ска ! на постоянную работу 
■требуются: санитарки, , шо
фер, врачи, медицинские 
сестры в здравп5шкты. . .

(Эбращаться: г. ' Toimck,
пр.. Ленина, 51. 2‘—2

Наш адрес 
и телефоны

Адрес редакции; г, Томск 
проспект Ленина, 66.

Телефоны: ответ. сенрег^оя 
“  2-31.19. сенретариата — 
^•42*40; отделов: партийной
жизни — 2-52-23. пропаганды 
*— 2'47-45« промышленности,
нефтегеологии, строительства 
и транспорта — 2-37.75. сель* 
снохозяйственного — 2.37 39: 
науки и школ — 2-42 46: со* 
ветсного строительства и бы га 
— 2-37-77 писем и рабгельно. 
ровеной сети — 2«37 38. ’и
2.31-47, информации —2-51.61, 
оухгалтерии и отдела объявлв* 
ний — 2 37-36. стенографистки 
-- 2-52-02.
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